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Más de 700 personas
se dieron cita

DURANGO, DGO.

Familias de La Ferrería, El Nayar, El
Pueblito, El Durazo y El Conejo
tienen ahora un río Tunal limpio y
sin basura, luego que el presidente
Toño Ochoa encabezó una limpieza
comunitaria más acompañado de
700 personas.

“Seguimos resolviendo las
demandas ciudadanas captadas en el
programa Hablemos de Frente, como

ahora con la limpieza del paraje
turístico”, dijo.

Vecinos del lugar, empresarios, los
Boy Scouts, Generales de Durango,
ambientalistas, diversas asociaciones
civiles y directores se sumaron a la
jornada.

En la primera limpieza masiva se
recogieron 2.5 toneladas de basura,
ahora se prevé una cantidad similar
por sumar otras áreas, informó.

“Solo así tendremos un Durango
más verde, limpio y con los
duranguenses felices”, afirmó Carlos
Martínez, gerente de la empresa Red
Ambiental.

En familia
limpiamos el
Tunal: Toño Ochoa
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Agradecen facilidades
del gobierno del estado
para la realización de
fiesta automovilística

internacional

DURANGO, DGO.

Durango es
seguro, acogedor
y especial,

coincidieron participantes de la
Carrera Panamericana en su edición
número 35, a quienes recibió el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal y otorgó todas las
facilidades para la realización de este
gran evento deportivo de talla
internacional.

Al resonar sus motores en las
principales calles del centro histórico,
los ganadores de la Carrera
Panamericana externaron su alegría
de volver a visitar la Tierra del Cine,

ya que es una experiencia
i n o l v i d a b l e
transitar por los

majestuosos
p a i s a j e s
que ofrece
la sierra

duranguense.
“Siempre es más bonito porque su

gente es muy linda, sus etapas
preciosas, espectaculares; el Espinazo
del Diablo tiene un 20 de calificación
y afortunadamente, siempre hemos
ganado ahí", coincidieron los

campeones de esta edición,
Ricardo Cordero y Marco
Hernández quienes

reconocieron el
apoyo del

G o b e r n a d o r
para desplegar
un operativo

d e

seguridad durante su recorrido.
“Llegar a Durango es un regalo,

porque su gente es muy acogedora,
siempre nos deja muy feliz y
orgullosos de poder llegar aquí”,
dijeron los pilotos Laura y Hilarie
Damirón al destacar la impecable
organización de la carrera.

“Siempre nos han recibido con
mucho agrado, es el evento más
icónico del mundo y lo tienen los
duranguenses, totalmente gratuito”,
expresó Eduardo León Camargo,
presidente honorario de la Carrera
Panamericana, al agradecer la
colaboración de las autoridades para

la conclusión de esta gran fiesta
automovilística, sobre todo en la

etapa más difícil, extensa y
riesgosa que se lleva a cabo en

la sierra duranguense,
especialmente en el Espinazo del

Diablo.
Con el éxito de este evento

deportivo, el gobierno estatal
refrendó su compromiso para
seguir impulsando una gran
variedad de actividades para

que los turistas y las
familias duranguenses,
disfruten de un ambiente
de unidad y sana
convivencia.

Durango es seguro, acogedor
y especial, reconocen pilotos
de la Panamericana
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A iniciativa del gobernador
Esteban Villegas y a través
del Festival Cultural
Revueltas 2022, se enaltece
la figura del famoso pintor y
dibujante duranguense

DURANGO, DGO.

El Gobierno del Estado de Durango lanzó la
convocatoria Nacional de Pintura Mexicana
“Fermín Revueltas”, como parte del Festival
Revueltas 2022, el cual otorgará un único
premio al artista ganador. El registro queda
abierto hasta el nueve de diciembre para
todos aquellos interesados de cualquier parte
del país que deseen participar. 

Lo anterior fue dado a conocer por el titular
del Instituto de Cultura del Estado (ICED),
Francisco Javier Pérez Meza, quien explicó que
a iniciativa del gobernador Esteban Villegas
Villarreal de enaltecer la figura de tan
prestigiado artista duranguense, se
aprovechó la apertura y contexto del FCR
2022, para brindarle un merecido homenaje. 

El director del ICED detalló que la
convocatoria cuenta con un galardón solo
para el primer lugar; se trata de un monto de
100 mil pesos; el registro la convocatoria se
abrió el pasado 17 de octubre y se cierra el
próximo 9 de diciembre.

Recalcó que, el Festival presenta una
inmejorable oportunidad para realzar la
figura de Fermín Revueltas. En presencia de
Coral Revueltas, nieta del famoso pintor y
dibujante originario de Santiago Papasquiaro,
se realiza la invitación a este concurso que
tiene como objetivo incentivar la creación de
nueva obra pictórica de talentos de todo el
país.

Podrán participar de manera individual

todos los artistas mayores de 21 años de edad,
mexicanos y extranjeros que comprueben
una estancia mínima y consecutiva de cinco
años; no podrán participar directores y jefes
de la institución convocante. 

El funcionario estatal destacó que, para
realizar el registro correcto de la obra, es
necesario incluir vía digital toda la
información y documentación requerida, los
participantes podrán solicitar el formato de
inscripción en el correo:
agendamuseos@gmail.com. 

El tema de la pintura es “General de División
del Norte Francisco Villa”, las y los
participantes podrán registrar solo una obra,

en un formato máximo de 150 centímetros
(incluido el marco), quedarán excluidas las
piezas en técnicas digitales y/o fotográficas,
deberán ser originales, no estar inscritas en
otros concursos y/o haber participado en
otras convocatorias, ni haber sido expuestas
o publicadas virtualmente con anterioridad.

Para más información de las bases,
documentación requerida, selección de obras,
envío de obra, jurado, premiación, exhibición,
devolución de obra; pueden consultar la
página oficial del ICED
http://iced.durango.gob.mx/ y las redes
sociales de la Coordinación de Artes Plásticas
ICED.

Gobierno del estado lanza Convocatoria
Nacional de Pintura “Fermín Revueltas”
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director de Inspección Municipal,
Ubaldo Salazar, informó que se han
detectado algunos comerciantes sin

permiso en los parques Guadiana y
Sahuatoba, mismos que se han
retirado y se busca que el número no
crezca una vez que se acerca la
temporada más fuerte.

Apuntó que por ello se desarrolló
una reunión con los liderazgos de
dichos espacios para tratar temas

como la invasión de áreas verdes,
sobrepasar las medidas de los
puestos y el exceso de comerciantes.

Destacó que el objetivo es
mantener el número de comerciantes
que permita a los visitantes disfrutar
de los paseos.

En el mes de diciembre muchos

comerciantes quieren trabajar en los
parques y se pretende que no se
incrementen los padrones y se
respeten las actividades definidas en
sus permisos.

Por otra parte, el funcionario
municipal informó que las
direcciones involucradas en la

romería del próximo 2 de noviembre
ya están haciendo la planeación
correspondiente.

Finamente, apuntó que ya se están
otorgando los permisos a los
comerciantes que así lo solicitaron,
mismos que deberán pasar a
ventanilla a hacer su pago.

Buscan que no crezca número de comerciantes
en parques Guadiana y Sahuatoba 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Aunque ya está garantizado el
pago del incremento salarial y
rezonificación para los trabajadores
de la educación del sistema federal,
para el sistema estatal aún se están
buscando los recursos para
solventar esta obligación.

Lo anterior lo reveló Guillermo
Adame Calderón, secretario de
Educación del Estado de Durango,
explicó que en el primer caso ya se

enviaron las nóminas a la Ciudad de
México para que vía FONE puedan
ser cubiertos los incrementos
salariales de este año.

Sin embargo, no hay una
seguridad de pago para los
trabajadores de la educación
pertenecientes al estado, ya que no
se tiene la total capacidad financiera
para hacerlo.

El funcionario estatal indicó que se
está buscando la manera de cumplir
porque "son derechos bien ganados

por los docentes" y que están
autorizados mediante un convenio
sindical, por lo que se está
analizando la forma en como cubrir
esta obligación.

Finalmente, dijo que hay voluntad
para pagar a los maestros estatales,
"lo que pasa es no tenemos a la
mano y lo tenemos que decir,
todavía los recursos para poder
cubrir esto, se están buscando
alternativas", concluyó el
funcionario estatal.

DURANGO, DGO.

Con el fin de crear un espacio que
propicie el intercambio de
conocimientos, experiencias y
actualización, la Universidad Juárez
del Estado de Durango, a través de la
Facultad de Ingeniería, Ciencias y
Arquitectura (FICA-UJED),
perteneciente al campus Gómez
Palacio, invita a participar en el 34
Congreso Internacional de
Ingeniería, Ciencias y Arquitectura, a
realizarse del 24 al 27 de octubre en
modalidad híbrida.

El director de la FICA, Roberto de
Jesús Gómez Estrada, compartió que
esta trigésima cuarta edición tiene
como lema “Agenda de lo local, base
para el desarrollo de las ciudades
modernas”, el cual pretende que los
asistentes conozcan el desarrollo de
proyectos actuales de impacto
regional, reconociendo el referente
industrial que representa la zona de
la Laguna, que comprende los
estados de Durango y Coahuila.

“Es importante mostrar a los
estudiantes cómo su profesión es
imprescindible para el crecimiento
económico y tecnológico,
permitiendo incentivar a la
búsqueda de nuevas soluciones para
las actuales problemáticas que
acogen su entorno; además, uno de
los tantos atractivos de este
congreso internacional radica en la
participación de académicos
juaristas laguneros en múltiples
proyectos que actualmente se
realizan en la región, debido a su
experiencia como especialistas en
áreas de ingeniería y arquitectura,
por lo que este encuentro permitirá
esa riqueza de colaboración”, afirmó.

Por su parte, el coordinador general
del 34.° Congreso Internacional,
Salvador Saldívar, destacó la
participación de universidades,
organizaciones e instituciones
locales, nacionales e internacionales
en la impartición de las conferencias
magistrales, entre las que destacan
la Universitat Politècnica de
Catalunya, España; Universidad
Católica de Colombia; Centro de
Investigación y Desarrollo de
Tecnología Digital; Instituto
Tecnológico de la Laguna; Colegio de
Arquitectos de la Comarca Lagunera,

A. C.; Escuela de Pintura, Escultura y
Artesanías UJED; Lagrand –
Dimensión Urbana; Cámara
Mexicana de la Industria de la
Construcción – región Laguna;
Colegio de Ingenieros Civiles de la
Laguna; Industria de la Construcción
en la Laguna; Universidad de
Monterrey; Machine Care Industries
y la Universidad Politécnica de
Durango.

Compartió, además, que algunos
de los temas abordados serán
“Arquitectura y Muralismo”,
“Vivienda vertical”, “Agua saludable
para la Laguna”, “Aplicaciones al
diseño geotécnico de cimentaciones,
con software Geo-5”, “Pibot
desarrollo de un robot de servicio”,
“La Laguna ante los nuevos retos
tecnológicos”, “Configuración
urbana en barrios informales a partir
de la evaluación del riesgo en
seguridad ciudadana”, “Diseño de la
electrónica de un robot
autobalanceable”, “Inteligencia
artificial”, entre otros que, sin duda
alguna, serán de gran relevancia
para los futuros profesionistas y sus
áreas de conocimiento.

El Congreso Internacional tendrá
como sede las instalaciones del
núcleo Universitario de la UJED en
Gómez Palacio, así como el Centro de
Convenciones de la Expo Feria en la
misma ciudad; además, se dio a
conocer que la programación de
eventos ya se encuentra disponible
en la cuenta oficial de Facebook de la
FICA UJED:
http://www.Facebook.com/FICAUniv
ersidad, por lo que se invita a los
interesados en formar parte de este
evento, a seguir las transmisiones en
vivo a través de las diversas
plataformas digitales.

UJED invita a 34 Congreso Internacional
de Ingeniería, Ciencias y ArquitecturaAún sin recursos para incremento

salarial de la sección 44 del SNTE

Dentro del Festival Revueltas 2022, este domingo se firmará la declaratoria de la Gastronomía
Duranguense como Patrimonio Intangible del Estado, la Canirac ofrecerá una muestra
gastronómica de caldillo durangueño.
Miguel Camacho Herrera, presidente del sector restaurantero invitó a la sociedad en general a
participar y degustar este platillo que estará elaborado por 20 chefs locales.



Necesario plasmar
sanciones ejemplares
para quien cometa
algún delito contra
mayores de 65 años:
diputada

DURANGO, DGO.

A nombre del Grupo Parlamentario
del PAN, la diputada Verónica Pérez
Herrera, propuso reformar el Código
Penal del Estado, para aumentar las
penas por el delito de fraude, cuando
este se comenta en contra de
persona de 65 años o más.

“Los beneficios que se pueden
brindar a los adultos mayores, no se
agota en las variantes de apoyos en
monetario o mediante programas de
gobierno que comprenda ayuda en
vivienda, canasta básica o medicinas,
que sin demeritar, pueden ser
reforzados con la legislación y penas
ejemplares para quien cometa algún
delito en contra de estas personas”,
resaltó.

Al realizar la ampliación de
motivos, explicó que con el tiempo
merma de las capacidades físicas y
cognitivas que experimentan las
personas adultas mayores, en

algunas ocasiones llega a propiciar
que no cuenten con las capacidades
que les permitan defender sus
intereses de buena forma o repeler
una agresión verbal o física de
manera que mantengan a salvo su
dignidad e integridad.

Al ser considerado como uno de los
grupos vulnerables y una vez que la
iniciativa se turnó a la Comisión de
Justicia, la legisladora dijo que las
políticas públicas que tienen

injerencia directa o indirecta en la
vida pública de las y los
duranguenses, deben estar
orientadas a conceder una mayor
protección a ese grupo.

Pérez Herrera, agregó que la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, en el documento “Sobre los
Derechos de las Personas Mayores”,
establece que la situación de este
sector de la sociedad debe ser
estudiada por las y los juzgadores

para garantizar plenamente el acceso
a la justicia de dichas personas, por
lo que la celeridad en los
procedimientos, entre otras, resulta
vital para lograr este objetivo.

Además, el análisis y discusión que
se haga de los derechos de las
personas mayores contribuye a su
visibilización, a la toma de conciencia
sobre su situación y a crear
herramientas con las que hacer
frente a las áreas que son un reto

dentro de las instituciones estatales,
para hacer efectivos los derechos de
este grupo poblacional. 

Por ello, consideró que se puede
complementar esta afirmación, con
la implementación de preceptos que
consideren la obvia vulnerabilidad en
la que se encuentran las personas de
edad avanzada, que por el solo
transcurso del tiempo llegan a
adquirir, en comparación con
muchos agresores y delincuentes.   
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DURANGO, DGO.

Con la finalidad de fortalecer la
transparencia, rendición de cuentas
y el combate a la corrupción en
Durango, el diputado Christian Jean
Esparza, presentó la iniciativa de
reformas a la ley vigente para
establecer el “Estado Abierto”,
misma que brinda mayores
obligaciones al Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública.

Al hablar de la propuesta de
modificaciones a la Ley
Transparencia y Acceso a la
Información Pública, consideró que
este aspecto es fundamental en las
sociedades democráticas, ya que
todos los integrantes de la sociedad
se encuentran en pleno derecho de
exigir el buen funcionamiento del
gobierno.

De esta manera, explicó que el
Estado Abierto tiene gran

importancia dentro de la
administración pública, ya que
convoca a todas las instituciones del
estado a abrir sus puertas, a dar
acceso a la información, a rendir
cuentas, a transparentar todo su
quehacer, Lo que a su vez devuelve la
confianza de la ciudadanía en sus
gobiernos.  

Por ello, se propone la inclusión del
Estado Abierto, integrado por el
gobierno abierto, parlamento abierto
y justicia abierta, rigiéndose de
conformidad con los principios de
transparencia, acceso a la
información, máxima publicidad,
participación ciudadana, rendición
de cuentas e innovación tecnológica.

Además, se  obliga a los poderes
Legislativo, Ejecutivo y Judicial,
garantizar la implementación y
consolidación del Estado Abierto,
fomentar el uso de las tecnologías de
la información y la comunicación en
la ejecución de los servicios públicos,

crear políticas públicas internas para
facilitar la información pública en
formatos abiertos, accesibles y
reutilizables. 

La propuesta legislativa también
otorgar nuevas obligaciones al

Instituto Duranguense de Acceso a la
Información Pública, entre las que
destacó realizar estudios e
investigaciones relacionadas con el
Estado Abierto, fomentar la
capacitación, la promoción y el

conocimiento de este mecanismo
entre la sociedad civil y los sujetos
obligados;  así como emitir opiniones
y recomendaciones en materia de
implementación y consolidación del
Estado Abierto.

“Estado Abierto” buscar transparentar
quehacer de todo gobierno

Penas ejemplares a quien
defraude a adultos mayores
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Necesario redefinir
papel de docentes
en nuevo modelo
educativo

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario general de la sección 12 del
Sindicato Nacional de Trabajadores de la
Educación (SNTE), Alfonso Herrera García,
informó que aunque los docentes ya estaban
preparados para iniciar con el pilotaje del
nuevo modelo educativo, se tendrá que
esperar y aclarar muchos detalles que hay
todavía, una vez que un juez ordenó la
suspensión del mismo, además de redefinir
el papel de las maestras y maestros.

Indicó que es prudente que este tema se
resuelva y se formen las mesas negociadoras
entre el SNTE y la Secretaría de Educación
Pública (SEP) para definir los términos de la
propuesta.

Se debe definir el papel del docente en este
nuevo modelo educativo y darle mayores
elementos a través de una intensa
capacitación y preparación en los temas que
vienen, ya que hay innovaciones en esta
propuesta.

En la redefinición de los temas educativos
se considera viable la propuesta, pero sí se
necesita un mayor y mejor acompañamiento
a los docentes y estar presentes en la
reconsideración de su estatus laboral.

Hace falta desde la organización sindical
rescatar el liderazgo de la maestra y el
maestro en las comunidades.

Hasta el 31 de octubre habrá
descuentos del 50 al 90% en
impuestos y multas 

DURANGO, DGO.

A escasos días de que termine la campaña
Ahorra es Cuando, Toño Ochoa invitó a los

duranguenses a aprovechar los descuentos
hasta del 90 por ciento en predial, diversas
multas y recargos.

Esta campaña que concluirá el próximo 31 de
octubre incluye 50 por ciento de descuento en
infracciones viales y de estacionómetros,
menos las que exceptúa la ley. 

“Con Ahorra es Cuando los duranguenses se
han podido poner al corriente en sus

contribuciones e infracciones, sin afectar su
economía; también hemos realizado más obras
como pavimentación y bacheo”, afirmó.

El uso responsable y transparente de los
recursos se han reflejado en un Durango cada
vez más bonito, seguro y ordenado, puntualizó.

El apoyo a la economía de las familias será
una constante en este gobierno, para salir
adelante unidos, finalizó el presidente.

Últimos días del Ahorra es Cuando



DURANGO, DGO.

Para conocer en carne propia lo que
atraviesan en su movilidad las
personas con discapacidad, Toño
Ochoa se subió a una silla de ruedas,
además, cubrió sus ojos para andar
por las calles del centro histórico.

“Estamos trabajando

prioritariamente en la modificación
de la infraestructura urbana a fin de
que sea incluyente, para que ya no
vivan frustración y estrés”, afirmó. 

Activistas aseguraron que Toño
Ochoa es el primer presidente que
muestra empatía y compromiso con
la inclusión.

“Es el único que se ha puesto en

nuestras llantas”, dijo Efraín Gómez,
del Movimiento Nacional para la
Inclusión y Democracia.

Susana Roldán, de Vida
Independiente, sostuvo que “la
sensibilidad de Toño Ochoa inspira la
confianza de que por fin se hagan los
cambios esperados por años, para
una inclusión global”.
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El odio, el desprecio, la incomprensión ante
quien es diferente, el catalogar a las personas
haciendo juicios de valor, la auto
referencialidad y sobre todo el miedo a ver
aquello que no está bien en mi vida, son las
realidades que se esconden de tras de la
afirmación que hoy el Evangelio pone en labios
del fariseo:

«¡Oh Dios!, te doy gracias, porque no soy
como los demás: ladrones, injustos, adúlteros;
ni como ese publicano. Ayuno dos veces por
semana y pago el diezmo de todo lo que
tengo.»

¿Pero a quien pretende engañar el fariseo?
En otros lugares de la Escritura se les describe
a los fariseos como personas incoherentes y
escrupulosas. ¿Será acaso que es el único que
no se ha dado cuenta de su realidad? Cuanta
falta le hace a este personaje darse la
oportunidad de interiorizar en sí mismo, para
que con objetividad pueda evaluar su vida, y
poder descubrir una la lista interminable de

virtudes que posee, pero de igual manera
poder contemplar lo que hoy tan tiernamente
llamamos ‘áreas de oportunidad’ que no son
otra cosa que aquello que está mal en nuestra
vida y debemos cambiar. 

Esta escena me recuerda mucho una frase
repetida a menudo por algunos cristianos: ‘no
robo, no mato, no hago mal a nadie’, ¿Qué
pecado puedo tener? Y esto no es otra cosa que
evadir una evaluación serena y sensata de
nuestra realidad, un pretexto para no cambiar
y superarse. No es extraño pues el enunciar de
manera clara y precisa las realidades negativas
y sobre todo asumir la responsabilidad de los
actos, no es sencillo, desde la antigüedad
tenemos reporte de esta actitud, en el capítulo
150 del Libro de los muertos, una de las obras
más populares del Antiguo Egipto se encuentra
la así llamada la ‘confesión negativa’, porque
el difunto iba recitando una serie de malas
acciones que no había cometido. Algo parecido
encontramos también en algunos Salmos. (Cf

26(25),4-5): No me siento con gente falsa, con
los clandestinos no voy; detesto la banda de
malhechores, con los malvados no me siento.

Alguna vez un santo afirmo: ‘Al pecado por
su nombre’. También hoy la psicología nos ha
enseñado que para superar algún problema
debemos en primer lugar reconocerlo. En esta
línea los invito a que leamos el pasaje del
Evangelio de este domingo. 

La pedagogía sacramental nos ha enseñado
que, para obtener el perdón, para poder iniciar
una vida nueva, lo único que se requiere es
aceptar, enunciar nuestra falta, no para
lastimarnos sino para descubrir donde
estamos parados y poder así dar el siguiente
paso a una nueva etapa. Esta es la alegría del
Evangelio, la invitación a saber quiénes somos,
pero sobre todo saber que con Jesucristo
siempre nace y renace a una vida nueva y esto
llena el corazón. El publicano al aceptar su
realidad puede tomar decisiones para cambiar,
y así fue justificado, pero quien piensa que

todo está bien, quien pierde el tiempo
juzgando a los demás, quien es esclavo de la
autoreferencialidad, nunca podrá
experimentar el amor de Dios y la invitación al
cambio. Nunca podrá sentir la invitación de
Jesús a una nueva vida.

Queridos hermanos, a la luz del Evangelio de
este domingo, quiero invitarlos a un profundo
examen de conciencia, que nos permita valorar
la riqueza de nuestro corazón, pero también
con humidad y profunda honestidad enunciar
aquellas cosas que no están bien y que
debemos empezar a cambiar. Dios ya lo sabe,
y quizá también nosotros, pero ahora es
necesario asumir el compromiso de cambio.
Dar el siguiente paso, quien quiera vivir con
dignidad y plenitud no tiene otro camino más
que reconocer su realidad y atreverse a
caminar con aquel que me conoce y me invita
a crecer. No deberían asombrarnos entonces
algunas expresiones de san Pablo: «El amor de
Cristo nos apremia» (Cf 2 Co 5,14).  No demos
largas a la invitación de seguir creciendo.
Amén. 

+ FAUSTINO ARMENDÁRIZ JIMÉNEZ
Arzobispo de Durango

XXX DOMINGO ORDINARIO

Dios mío, apiádate de mí, que soy un pecador, Lc 18, 9-14

Inician trabajos por un Durango
mucho más incluyente
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Este domingo 23 de octubre
concluye el Festival Revueltas y será
hasta el próximo año cuando abra
nuevamente el telón.

El concierto que dará fin a la fiesta
cultural estará a cargo de la Sonora
Santanera de Carlos Colorado con

María Fernanda.
La cita es a las 20:00 horas en la

plaza IV Centenario que será el
escenario de este concierto.

Mientras para quienes gustan del
norteño, la monumental
Callejoneada tendrá de invitados a
Los Montañeses del Álamo, en el
teatro del Calvario en punto de las
18:00 horas 

Franciscos Pérez Meza, director del

Instituto de Cultura del estado
(ICED), dio a conocer que este 22 y 23
de octubre regresa “Orgullo por lo
Tuyo”, programa que permite la
entrada gratuita a todos los museos
de la ciudad.

En colaboración, el ICED, Instituto
de Cultura municipal y la
Universidad Juárez, los recintos como
el museo Francisco Villa, Museo de la
Ciudad o “450”, Museo Regional de

Durango “Ángel Rodríguez
Solorzano” o “Del Aguacate”, Museo
de Arqueología “Ganot Peschard”,
Museo de Arte Funerario “Benigno
Montoya”, entre otros más
participarán en el programa.

El mes pasado se contó con una
respuesta positiva y la oferta cultural
de este fin de semana se ve
beneficiada por las actividades del
Festival Revueltas que llega a su fin

esta edición 2022.
Las entradas serán gratuitas en

todos los espacios, con un horario
extendido hasta las 20:00 hrs.
Ofreciendo recorridos guiados y la
atención que el visitante merece, se
pretende una reactivación de los
espacios públicos a la vez que los
ciudadanos disfruten en familia el
arte y la cultura duranguense,
concluyó.

Concluye el Festival Revueltas

Instituto de Ciencias
Sociales invita a
segunda Semana
Académica Cultural

DURANGO, DGO.

El Instituto de Ciencias Sociales de la
Universidad Juárez del Estado de Durango, a
través de la licenciatura en Filosofía y la maestría
en Ciencias y Humanidades, organiza la segunda
Semana Académica Cultural, que se efectuará del
25 al 28 de octubre y a la que se invita al público
en general y estudiantes interesados en estas
áreas a que participen, pues se tiene programada
una serie de actividades.

El director del Instituto, Jonathan García
Campos, mencionó que para la primera semana
se tiene planeado un curso ofrecido por un doctor
de la Universidad Autónoma Metropolitana,
abierto para todo público; “el objetivo de este
curso es hablar sobre escepticismo, eso es el
martes y miércoles; el día jueves tenemos la
inauguración de un Zompantle gráfico
monumental, y la entrega de los premios al
ensayo filosófico sobre la muerte; ese día se
ofrecerá también, a manera de convivencia, pan
y chocolate para todos los asistentes”. 

De igual manera, comentó que dentro de las
actividades programadas para esta semana
académica se tiene una colaboración con la
Universidad Autónoma de Zacatecas; “el viernes
tenemos el primer Encuentro de Estudiantes de
Filosofía UAZ, donde vienen alumnos de la
Facultad de Filosofía de la UAZ a participar en un
coloquio junto con los alumnos de Filosofía de
nuestra Universidad. Este viernes tenemos la
presentación de un libro que es producto de un
diplomado que tuvimos entre la UJED y el ICED”.

“También ese día por la tarde se clausura el
evento y se firma un convenio entre la Facultad
de Filosofía de la Universidad Autónoma de
Zacatecas y el Instituto de Ciencias Sociales UJED,
un convenio de colaboración para que todas las
actividades de Filosofía que sean llevadas a cabo
en Zacatecas sean promovidas aquí y a su vez las
que nosotros organicemos sean promovidas allá.
La idea también es que estos encuentros de
estudiantes sean una actividad permanente y que
la sede sea rotativa. En esta ocasión la primera
sede será en nuestra Universidad, pero el
siguiente encuentro de estudiantes de Filosofía
sería en la Universidad de Zacatecas, en donde
nuestros estudiantes participarían”. 

Finalmente, hizo una invitación a todos los
universitarios y al público en general para que
asistan a las actividades, que son gratuitas. Los
interesados pueden encontrar más información
en la página del Instituto de Ciencias Sociales,
http://www.ics.ujed.mx o en el Facebook
“Licenciatura en Filosofía UJED”.
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Rehabilitación y
mejor imagen de
plazas públicas 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Servicios públicos, en coordinación
con Ecología Municipal, atiende las
necesidades de los 352 parques y
áreas verdes que se localizan en
Gómez Palacio, acudiendo por
instrucciones de la presidenta Leticia
Herrera Ale a esos espacios para
realizar su riego con pipas, además
de llevar brigadas de personal para
reforestar y retirar árboles o ramas
que representen algún riesgo para
los ciudadanos.

Fernando Díaz, director de Servicios
Públicos, comentó que en el tema de
reforestación se está trabajando de la
mano con Ecología y se están
atendiendo algunas áreas verdes que
estaban en condiciones de deterioro,
sobre todo las que están ubicadas en
el bulevar Ejército Mexicano, y
embelleciendo de este modo las
zonas afectadas por el abandono de
la pasada Administración.

En la semana, dijo, se acudió a los
parques ubicados en la Colonia
Armando del Castillo y Chapala,
frente al Gimnasio Ibarra Rayas; se
están retirando árboles que ya eran
un riesgo para los habitantes del
lugar.

“Tenemos una coordinación con
Ecología, ellos nos mandan un
listado al cual nosotros, como
Servicios Públicos, acudimos a
realizar los trabajos señalados”,
mencionó Fernando Díaz, agregando
que “son 352 plazas en las áreas
urbana y rural y de ellas,
aproximadamente 40 por ciento se
encuentra en condiciones de
deterioro ecológico”.

Finalmente, invitó a la ciudadanía
a no ocupar espacios, asignados para
recreación y fortalecimiento del
tejido social, como contenedores de
basura, ya que lo único que
ocasionan con estas acciones fuentes
de infección y reservorios para la
reproducción del mosquito
transmisor del dengue.

Por Pascual Alvarado Maldonado
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el claro objetivo de difundir
conocimiento actual y herramientas
innovadoras, la Facultad de Ciencias
Químicas de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, campus
Gómez Palacio, inició las actividades
del decimocuarto Simposio
Internacional de Ciencias Químicas
con la participación de
investigadores, académicos
nacionales e internacionales, así
como eventos culturales y
deportivos.

El acto inaugural estuvo a cargo del
secretario general de la UJED,
Gerardo Lozoya Vélez, quien indicó
que “para la UJED es un honor
compartir con la sociedad en general
la realización de estos eventos que

contribuyen al cumplimiento de la
misión y visión de ser de la
Universidad”.

Lozoya Vélez resaltó el esfuerzo del
comité organizador del evento, lo
que reafirma el compromiso con la
difusión del conocimiento en el área
de las ciencias químicas.

Por su parte, Juan José Martínez
García, director de la Facultad de
Ciencias Químicas en el campus
Gómez Palacio, señaló que la
industria química tiene gran
relevancia en la sociedad, como
aliada de la medicina, para la
generación de fármacos, vacunas y
antibióticos, para lo que este
simposio busca estar al margen en la
actualización de los profesionales de
esta área.

Este simposio tuvo como ponentes

magistrales al Dr. Álvaro Martínez
del Pozo, de la Universidad
Complutense de Madrid; la Dra.
Nuria Elizabeth Rocha Guzmán, del
Instituto Tecnológico de Durango
(ITD) y el Dr. Gerardo Rafael
Hernández Carbajal, del Instituto
Tecnológico de Santiago Papasquiaro.
Asimismo, el panel “Panorama de la
investigación en el estado de
Durango”, en el que participaron
investigadores y expertos como el Dr.
Rubén Francisco González Laredo y la
Dra. Juliana Morales Castro, ambos
del ITD; el Dr. Ricardo Trejo Calzada,
de la Universidad Autónoma de
Chapingo, además de la M. C. Sofía
Carrillo Lechuga, responsable en la
Laguna del Consejo de Ciencia y
Tecnología del Estado de Durango.

Este Simposium tuvo como

ponentes magistrales al Dr. Álvaro
Martínez del Pozo, de la Universidad
Complutense de Madrid; la Dra.
Nuria Elizabeth Rocha Guzmán, del
Instituto Tecnológico de Durango
(ITD) y el Dr. Gerardo Rafael
Hernández Carbajal, del Instituto
Tecnológico de Santiago Papasquiaro.
Asimismo, el panel “Panorama de la
investigación en el estado de

Durango”, en el que participaron
investigadores y expertos como el Dr.
Rubén Francisco González Laredo y la
Dra. Juliana Morales Castro, ambos
del ITD; el Dr. Ricardo Trejo Calzada,
de la Universidad Autónoma de
Chapingo, además de la M. C. Sofía
Carrillo Lechuga, responsable en la
Laguna del Consejo de Ciencia y
Tecnología del Estado de Durango.

Inicia el 14 Simposio Internacional de Ciencias Químicas en GP

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
COMARCA LAGUNERA.

Para el gobernador del estado de
Durango, Esteban Villegas Villarreal,
es vital trabajar de la mano de los
municipios en beneficio de la niñez
lagunera; de ahí que a partir de hoy,
el Museo Interactivo Acertijo abre
sus puertas a decenas de niños que
forman parte del programa
municipal “Desarrollando Niños con
Estrella”.

El evento de arranque tuvo lugar
en la explanada de la presidencia
municipal de Gómez Palacio, con la

presencia de la subsecretaria de
Turismo en la región Laguna, Luisa
María Félix González quien destacó,
que atendiendo la instrucción del
gobernador; el Gobierno del Estado
de Durango se une a estas
actividades, cuya finalidad es
brindar a los niños de las escuelas
primarias de la Laguna la
oportunidad de conocer el Museo
Interactivo Acertijo y aprender de
forma lúdica.

En el banderazo de salida de las
visitas guiadas del programa
“Desarrollando Niños con Estrella”
estuvieron presentes Luisa María
Félix González, subsecretaria de

Turismo en la Región Laguna; Jesús
Luna Solís, director de Educación del
Municipio y Mónica Villegas Flores,
jefa del Departamento Acertijo;
además de directivos de las
instituciones educativas: Escuela
Primaria Libertad Universal, Escuela
Primaria Ferrocarriles Nacionales y
la Escuela primaria Francisco Zarco.

El programa comprende visitas de
las escuelas primarias al Museo
Interactivo Acertijo a partir de hoy
y hasta el mes de diciembre; para
posteriormente incluir otros grados
de estudio, quienes podrán conocer
e interactuar en el museo los días
martes y jueves de cada semana.

Por su parte, Mónica Villegas
Flores, jefa del Departamento
Acertijo dio a conocer, que el Museo
ofrece más de 100 exposiciones y
talleres mediante los cuales, tanto
chicos como grandes tendrán la
oportunidad de jugar, aprender y
experimentar sobre ciencia,
tecnología, cultura, el ser humano,
biología y muchos otros temas,
ideales para acudir en familia y
divertirse.

Para mayores informes o hacer
una reservación, los interesados
podrán concretarla a través de la
página de facebook: Acertijo Museo
Interactivo Laguna Durango.

Museo Interactivo Acertijo abre sus puertas
al programa Desarrollando Niños con Estrella



DOMINGO 23 DE OCTUBRE DEL 2022 11WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

LA LAGUNA

*Anuncia Esteban labores de
gestión para mejorar
presupuesto 2023 a Durango
*Rector de la UJED hace
entrega de equipo de cómputo
en la FCCFyD
*EASE informará ante Comisión
de Vigilancia: Joel Corral
*Debido a la intervención del
alcalde duranguense Toño
Ochoa
*Falta de obras federales y
mayor presupuesto al Estado
por parte de la Federación
*El Presidente Municipal de
Mapimí
*Cristóbal Colon
*Dos Secretarias
*La Preguntilla
“A fin de lograr un buen

presupuesto federal 2023 para
Durango, en los próximos días me
reuniré con las diferentes
comisiones del Congreso de la
Unión”, anunció el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
manifestar su confianza hacia los
legisladores que han demostrado
su disposición para trabajar a
favor de la entidad.

El Ejecutivo estatal, dejó en claro
que todo recurso extraordinario
que llegue será transparentado y
se dará a conocer en que se
invierte cada peso destinado para
los duranguenses, ya que informó
que anteriormente el motivo por
el cual ya no llegaban diversos
montos, era porque cuando se
solicitaba la ayuda financiera, se
utilizaba para cosas distintas.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango (UJED),
Rubén Solís Ríos, entregó equipo
de cómputo en la Facultad de
Ciencias de la Cultura Física y
Deporte (FCCFyD), que dirige
Carlos Humberto Castañeda
Lechuga, acto que se dio dentro de
los festejos del 25 aniversario de la
unidad académica, por lo que
también develó la placa alusiva al
cuarto de siglo, acompañado de

funcionarios de la
Administración Central.

Solís Ríos mencionó que
"les traemos un regalo con
motivo del 25 aniversario
de la Facultad, la entrega
de 20 equipos de cómputo
que sé que les servirán
mucho. Al paso de los años
en los que me ha tocado
estar al frente de la
rectoría hemos podido
avanzar en algunos
detalles, el año pasado
hicimos el
estacionamiento para el
beneficio de los maestros;
de la misma manera,
hicimos la remodelación
de aulas y entrega de
bebederos; fuimos testigos
de que no bajaron la
guardia en lo académico
durante la pandemia;

hemos sido testigos del trabajo de
investigación, así como de los
servicios a la comunidad”.

XXXXX
Debido a la intervención del

alcalde duranguense Toño Ochoa
no se permitió el aumento en las
cuotas del trasporte para los
adultos mayores y gentes con
discapacidad, con lo cual se
beneficia a este sector vulnerable.

XXXXX
Ante lo que se supone será falta

de obras federales y mayor
presupuesto al Estado por parte de
la Federación, es hora de que haya
una protesta no solo de Durango
sino de otros Estados (que no
estén gobernados por MORENA)
así como del sector privado e
instituciones de la sociedad civil
para exigir que se otorguen
recursos para las necesidades de
los estados y los municipios. Las
Universidades en el país afrontan
serias dificultades para cubrir su
nómina y sus trabajadores
jubilados están hundiendo a las
Universidades.

XXXXX
Del que dicen que ya anda

descuadrado por la influencia de
poder es el Presidente Municipal
de Mapimí, Fernando Reverte
Granados (Morena). Lo difícil va a
estar para que lo bajen, ya no
respeta a nadie.

XXXXX
Cristóbal Colon se casó con Filipa

Moniz Perestrelo, hija de un
navegante portugués. Tuvieron un
hijo llamado Diego.

XXXXX
Dos secretarias hablan de su jefe:

Se viste tan bien.- Si pero muy
despacio.

XXXX
¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Gallina
vieja hace buen caldo”.

Comentarios e Información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Hacia el mediodía del viernes, se
instaló el primer Comité de
Seguridad Comercial en Gómez
Palacio, contando con la presencia del
director de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana, Iván Torres
Chávez, quien se vio acompañado de
personal de la corporación a su
mando, además de funcionarios de
Servicios Públicos, de Vialidad y de
Plazas y Mercados.

En dicho encuentro con
comerciantes no adscritos a alguna
cámara u organización, convocada
entre otros por Alberto Abdo, se dio
voz a los ciudadanos presentes para
que expresaran sus inquietudes y
necesidades para poder desarrollar
su actividad económica de manera
más segura.

Ahí se expresó la necesidad de
ampliar la vigilancia para evitar el
robo de baterías a algunos autos en
el sector centro de la ciudad, así
como la solicitud de abreviar los
tiempos de respuesta a las
solicitudes de auxilio por parte de las
víctimas, también en el primer
cuadro de la ciudad. 

En respuesta el titular de la Policía
Municipal les expresó que ya se tiene
personal suficiente para desplegar
agentes en el área, además de
manifestar que se implementará de
manera inmediata la cobertura
mediante bitácoras, en las que los
patrulleros acudan cada cierto
tiempo a determinados
establecimientos para que éstos
acrediten que efectivamente se tiene
vigilancia. 

Aun y cuando por parte de los

comerciantes se manifestaron
diversas exigencias, también por
parte de éstos se hizo un
reconocimiento a la Administración
encabezada por Leticia Herrera Ale al
retomar la agrupación de policletos,
que transmiten cercanía y presencia
en el primer cuadro de la ciudad.

De esta manera, el director de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana reiteró que las
indicaciones que se tienen de parte
de la Primera Autoridad es atender a
los comerciantes y a todos los
ciudadanos para que se perciba
seguridad al visitar el Centro de la
ciudad, y adelantó que se avanzará
en la instalación de más comités de
seguridad para hacer crecer la
participación ciudadana y el
compromiso de la corporación y sus
elementos con la seguridad de todos.

Instalan primer Comité
de Seguridad Comercial 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

La Presidencia Municipal, a través
del Instituto Municipal de la
Juventud (IMJ), invita a visitar el
Mercado Emprendedor que se vendrá
instalando cada domingo sobre el
Paseo Independencia.

Sofía Carriedo, titular del instituto,
comentó que el mercado ha tenido
un gran impacto en los jóvenes
emprendedores, teniendo cada día
más y más participantes,
“empezamos con 158
emprendedores, al día de hoy, ya
somos un total de 182”, comentó.

Señaló que con el respaldo de la
presidenta, Leticia Herrera Ale, se
han sumado otras dependencias
municipales como la Dirección del
Deporte y Tránsito y Vialidad, que
tendrán su espacio para promover
actividades ligadas a sus actividades

cotidianas.
“Este domingo tendremos

instalado un ring, por parte de la
Dirección del Deporte, donde se
estarán presentando dos peleas de
box y otro par de luchas; en el caso
de Tránsito y Vialidad, se contará con
un área destinada a pláticas de
educación vial enfocada en

actividades para los niños”, dijo Sofía
Carriedo.

Finalmente, insistió en que se hace
una extensa invitación a todos los
gomezpalatinos y habitantes de los
municipios vecinos, a que acudan a
este evento que se distinguirá por ser
un espacio cien por ciento familiar y
atractivo para todos los públicos.

Alistan segunda edición del Mercado Emprendedor
del IMJ en el paseo Independencia
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un trabajador del volante de
nombre José juan Alanís Mendoza de
28 años, fue encontrado sin vida al
interior de un domicilio ubicado en
la calle Guanaceví, del
fraccionamiento Villas del Guadiana
6, de esta ciudad capital.

Se informó que, el hoy finado al
parecer estaba atado y envuelto en
unas bolsas negras de plástico, tras
haber sido víctima de una ejecución.

El hallazgo lo realizó un vecino la

madrugada de este pasado jueves,
cuando escuchó un ruido y gritos,
por lo que acudió al domicilio del
taxista y al asomarse por una rendija,
alcanzó a ver un bulto
aparentemente atado, por lo que de
manera inmediata llamó al 911,
acudiendo elementos de la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED),  quienes confirmaron la
existencia de un cadáver, mismo que
fue trasladado al Servicio Médico
Forense (Semefo), para la práctica  de
la necropsia de ley, la cual
determinará las causas de su muerte.

Ejecutan a
taxista en Villas
del Guadiana  

Mujer impacta
a motociclista 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la avenida División Durango y
la calle Miguel Gutiérrez del
fraccionamiento Domingo Arrieta de
esta ciudad capital, se registró un
choque por invasión en vuelta a la
izquierda, donde interviene un
automóvil de la marca Ford, tipo
Explorer, color blanco modelo 1995,
conducida por Maribel de 23 años, la
cual choca contra una motocicleta
de la marca Honda, tipo cargo, color
blanco, modelo 2019, conducida por
Omar de 37 años, quien resultó
lesionado, por lo que fue trasladado
por una ambulancia de la Cruz Roja
al Hospital 450, donde su estado de
salud se reporta como delicado.

La presunta responsable de este
accidente quedó a disposición de las
autoridades por la responsabilidad
que le resulte. 

*Se busca generar
conciencia en los
jóvenes 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El alcalde de Durango, Toño Ochoa,
a través de estrategias de seguridad

cuida a los estudiantes de la capital
trabajando arduamente para ofrecer
una casa segura para su desarrollo.

Personal de la subdirección de
Vinculación Social y Participación
impartió la plática “No Te EnRedes”
en la escuela de Ciencias y
Tecnologías de la Universidad Juárez
del Estado de Durango.

En la charla, dieron a conocer los
riesgos que se pueden encontrar en
internet, así como su prevención;
además, buscaron generar
conciencia sobre el uso correcto de
redes sociales.

Por su parte, el comisario Marco
Contreras Villanueva, titular de la
Dirección Municipal de Seguridad

Pública, aseguró que este tipo de
actividades se replicarán en todas
las instituciones educativas.

“La seguridad de los estudiantes es
parte de tener una casa ordenada y
segura, ellos también serán parte de
nuestras actividades preventivas
para otorgarles las mejores
condiciones”, finalizó.

Imparten plática “No Te EnRedes” 
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*Será el próximo
miércoles cuando el
PJED emita la
sentencia

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Luego de una audiencia que duró
más de cinco horas, el Poder Judicial
del Estado de Durango (PJED) declaró
a José Emmanuel culpable de
homicidio calificado, en agravio de
Jesús “Chuy” Alonso Rodríguez
Gómez.

Será el próximo miércoles cuando
el PJED emita la sentencia.

Tal y como se informó en su
momento en Contexto Durango, los
hechos ocurren la madrugada del 18
de septiembre de 2021, cuando Jesús
Alonso fue atropellado
intencionalmente por José
Emmanuel, cuando la víctima salía
de un antro ubicado por el bulevar
Guadiana, luego de los hechos, el
homicida se dio a la fuga y
kilómetros más adelante tras una
persecución policiaca chocó contra
una propiedad y lograron detenerlo. 

Declarado culpable, responsable
de la muerte de Chuy 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una joven mujer perdió la vida en
la capital de Durango tras ingresar
al Hospital General 450, intoxicada
por haber consumido
metanfetaminas y clonazepam
junto a su pareja sentimental.

Fuentes dignas de crédito
informaron que los hechos ocurren
la noche del pasado miércoles y
según las investigaciones, fue
identificada como Elizabeth Anahí
Oviedo Guerrero, quien tenía 19
años y era originaria de San Pedro
de las Colonias, Coahuila.

Fue su pareja, de nombre Martín,
quien dijo a las autoridades que
luego de “empastillarse”, Elizabeth,
empezó a sentirse mal y terminó

tirada en un terreno baldío, sobre
el bulevar Guadiana, por lo que de
manera inmediata pidió ayuda y
fue llevada por una ambulancia de
la Cruz Roja al nosocomio antes
mencionado, en donde más tarde
falleció.

Autoridades de la Fiscalía General
del Estado de Durango confirmaron
el deceso, sin embargo, dieron a
conocer que Martín había
comentado que ella quiso
suicidarse.

Es por eso que se llevan a cabo las
investigaciones correspondientes
para esclarecer el hecho.

El cuerpo de la hoy finada fue
trasladado al Servicio Médico
Forense (Semefo) para la necropsia
de ley.

Joven mujer fallece por sobredosis 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una joven mujer de nombre
Manuela Angélica de 23 años, fue
detenida por agentes de Seguridad
Pública, por alterar el orden en la
vía pública.

Manuela fue denunciada por los
vecinos de la calle Plomo y avenida
Instituto Durango de la colonia

Bellavista, de esta ciudad capital,
por insultarlos y alterar el orden.

La joven mujer fue traslada a las
celdas municipales, donde el
médico en turno determinó que se
encontraba bajo los efectos de la
droga conocida como cristal, según
certificado médico, luego fue
puesto a disposición de las
autoridades correspondientes para
que se proceda conforme a derecho.

Arrestada por alterar el orden 

*Suman cinco balaceras en
Jalisco este mes

Excélsior. 
GUADALAJARA, JAL.

Tres muertos, cuatro heridos y pánico entre
comensales fue el saldo de una balacera registrada
dentro de un restaurante en la colonia Providencia
de esta capital.

Entre los fallecidos está Salvador Llamas Urbina,
director del Sistema de Agua Potable, Drenaje y
Alcantarillado de Puerto Vallarta.

De acuerdo con los reportes, alrededor de las
18:00 horas de ayer el funcionario municipal
estaba en una mesa con otras dos personas
cuando una de ellas sacó un arma y le disparó, lo
que derivó en un tiroteo entre sujetos armados y
escoltas de Llamas Urbina.

Adentro del restaurante quedó el cuerpo del
funcionario y el de Fernando Muñoz, excomisario
de Seguridad de Puerto Vallarta. Afuera, murió un
sujeto con un arma larga, al parecer uno de los
agresores.

En videos que se compartieron en redes sociales
se puede observar a comensales espantados,
tratando de ponerse a salvo entre las mesas de
otros restaurantes cercanos.

También ayer, un intento de asalto en la colonia
Lomas del Bosque, en Zapopan, dejó un muerto y
un herido.

Además, una pareja resultó herida la noche del
miércoles, en un ataque armado en el
estacionamiento de dos bares ubicados en Puerta
de Hierro, Zapopan.

Estos hechos se suman al tiroteo del lunes en las
Fiestas de Octubre, que dejó dos muertos, y el de
Plaza Andares, el pasado 2 de octubre, con saldo
de un muerto y seis heridos.

CRIMEN AZOTA JALISCO; ASESINAN A

FUNCIONARIO
Salvador Llamas, director de Sistemas de los

Servicios de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado
de Puerto Vallarta, fue asesinado en el restaurante
Sonora Grill, ubicado en la capital jalisciense, por
uno de dos sujetos con los que convivía,
desatándose una balacera que dejó un saldo de
tres muertos (entre ellos el funcionario) y cuatro
escoltas heridos.

Con este hecho suman ya cinco balaceras en
lo que va de este mes.

El hecho ocurrió cerca de las 18:00, cuando
Salvador Llamas se encontraba en una mesa con
otras dos personas, cuando una de éstas se paró,
sacó un arma y le disparó, dándose una balacera
entre escoltas del funcionario y sujetos armados.

“Nos refieren algunos testimonios que este
funcionario se encontraba sentado como comensal
en una mesa, estaba acompañado de un par de
sujetos, cuando de manera repentina uno de ellos
ocasiona la agresión, le hace los disparos de
manera directa y se desata una serie de
detonaciones del interior hacia afuera y del
exterior hacia el restaurante”, dijo el fiscal de
Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruiz.

En el lugar quedó el cuerpo del funcionario y del
ex comisario de Seguridad de Puerto Vallarta
Fernando Muñoz. En el exterior quedó el cuerpo
de un sujeto con un arma larga, quien sería uno
de los agresores, además cuatro personas
lesionadas, aparentemente, escoltas del
funcionario que resultaron heridos.

“Yo creo que es más que evidente la participación
del crimen organizado”, resaltó Méndez Ruiz.

Al momento de escapar, los sujetos arrojaron
ponchallantas, algunos vehículos fueron
abandonados en las inmediaciones del lugar, en
una de estas camionetas se localizó una cubeta con
ponchallantas.

Asesinan a funcionario dentro de restaurante



ZACATECAS.

En Zacatecas, dependencias de la
administración que encabeza el
Gobernador David Monreal Ávila
unieron esfuerzos para erradicar los
diferentes tipos de violencia y el uso
de sustancias psicoactivas entre
adolescentes de nivel secundaria.

Para ello, dependencias educativas
y de seguridad emprenden una
estrategia de formación y pláticas de
sensibilización entre la comunidad
estudiantil, personal docente,

directivos, trabajadoras sociales,
tutores, padres y madres de familia.

Bajo esta tesitura, se impartió una
serie de conferencias con temas
como prevención de la violencia de
género y digital, prevención del
consumo de sustancias psicoactivas,
cultura de paz y mediación de
conflictos y salud mental.  

A nombre del Gobernador David
Monreal Ávila y de la Secretaría de
Educación, Maribel Villalpando Haro,
la Directora Regional 10 Estatal,
María de la Luz Méndez, señaló que
éste es el camino correcto a seguir

para quienes “queremos un mejor
Zacatecas”. 

Esta estrategia, que es de carácter
nacional, es emprendida por las
Secretarías de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC) y de Educación
Pública (SEP) del Gobierno de México,
a través de las dependencias
educativas en los estados, para
disminuir las violencias y el uso de
sustancias psicoactivas en
adolescentes de secundaria.

En una primera etapa, la estrategia
se implementa en los estados de
Zacatecas, Coahuila, Jalisco,

Querétaro y Michoacán. 
En esta entidad se comenzará en

los municipios de Fresnillo,
Guadalupe y Zacatecas. Se trata de
una población de 31 secundarias, 14
mil 790 estudiantes, 542 docentes,
directivos y trabajadores sociales, y
800 madres y padres de familia.  

Del 17 al 28 de octubre, se llevan a
cabo jornadas en las escuelas para la
promoción de una vida saludable,
donde los estudiantes pueden
conocer una interesante oferta de
programas, estrategias e
intervenciones que favorecerán su

bienestar y desarrollo.
En el arranque de la estrategia en

Zacatecas, estuvieron presentes
Miguel Ulises Urusquieta Salgado,
director de la coordinación para la
Prevención de la Violencia y el Delito
de la SSPC; Bernardo Candelas de la
Torre, titular de la oficina de enlace
educativo de la SEP en Zacatecas;
Lorena Lamas Arroyo, secretaria
ejecutiva del Sistema de Protección
Integral para Niñas, Niños y
Adolescentes (SIPINNA) del estado de
Zacatecas; y directores regionales
estatales y federales. 

Vanguardia
COAHUILA.

La organización San Aelredo por los
derechos de la comunidad
LGBTTTIQA+, dio a conocer que ya
se encuentran casi listos para el
ejercicio de parlamento abierto
donde se analizarán y discutirán
mejoras legislativas para dicha
población.

Entre los intereses que serán
analizados por esta primera edición
del parlamento LGBTTTIQA+, será la
tipificación de crímenes de odio
contra esta población, así como la
inclusión de personas con género no
binario en sus registros civiles.

De acuerdo con Noé Ruiz Malacara,

esta convocatoria ha tenido la
recepción e inscripción de al menos
19 participantes después de que se
emitió la convocatoria que y fue
extendida por una semana más para
que se inscriban y participen el resto
de las personas que se requieren.

Según la organización, el
funcionamiento del parlamento se
debe ejercer cuando su integración
sea igual o equivalente al número de
curules qué hay en el Congreso de
Coahuila; es decir, 25 personas.

Hasta ahora, la organización ha
recibido las inscripciones de
participantes de Sabinas, Ramos
Arizpe, Torreón, Acuña, Saltillo, y
están esperando confirmación de
personas de Múzquiz, Frontera y

Piedras Negras.
Previo a la participación la

organización realizará tres
capacitaciones vía remota para que

las personas que se inscribieron
tengan la oportunidad de conocer
términos sobre puntos de acuerdo,
iniciativas y ver a detalle las labores

que se les encomiendan
Finalmente, el ejercicio se realizará

el 11 y 12 de noviembre en el
Congreso del Estado.

Parlamento LGBTTTIQ casi
listo para discutir temas de
agenda en Coahuila
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Gobierno de Zacatecas refuerza acciones para prevenir
la violencia y uso de sustancias nocivas en adolescentes



*Guanajuato tiene
visión, un rumbo, un
plan y lo que
necesitamos es
involucrarnos todos:
Diego Sinhue

LEÓN, GTO. 

“Que los jóvenes de Guanajuato no
crucen la frontera por falta de
oportunidades, que trabajen aquí,
que generen aquí, que hagan
comunidad en este gran estado”.

Así lo dijo el Gobernador de
Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez
Vallejo, en el marco de la edición
número 60 de la Feria de Proveeduría
de la Asociación Nacional de
Proveedores de la Industria del
Calzado (ANPIC), al dictar la
conferencia “El Modelo Guanajuato
de Innovación y Mentefactura”.

El enfoque principal del
Guanajuato del futuro es elevar la
calidad de vida de los
guanajuatenses, tener mejores
salarios y un buen entorno social,
mejor educación y generar un
ecosistema con ciudades atractivas
para vivir.

Guanajuato, dijo, está poniendo la
visión en el futuro con la
Mentefactura para ser el epicentro
de la Industria 4.0 en México y
Latinoamérica, donde los jóvenes
sean los creadores de las soluciones

a las necesidades que se presenten.
“Es todo un proceso este plan y lo

vamos a lograr; la competencia es
global y en Guanajuato estamos
generando una visión de futuro”.

Dijo que no se trata solo de suplir
la mano de obra, sino dignificar la
vida de los trabajadores; que no se
recompense el esfuerzo físico, sino la
creatividad.

“Necesitamos una masa crítica y
eso significa trabajar unidos
academia y empresarios, para que los
negocios florezcan y sean los
negocios del futuro los que vendan
tecnología”, dijo.

El Gobernador explicó cómo
Guanajuato pasó de ser una
economía agrícola a una potencia
industrial en 30 años, y cómo hoy
con imaginación, innovación y el
esfuerzo de todos los sectores de la
sociedad, se construye el Guanajuato
del futuro.

Dijo que en esa proyección al
progreso se requieren de 3 elementos
básicos: una visión, que obedece a un
sueño y a una meta que alcanzar; un
liderazgo, que primero debe ser
individual y luego colectivo, que
implica creer en esa visión y trazar
un plan para lograrla; y una
sociedad, que crea en esa visión y
ejecute el plan para alcanzarla.

“Guanajuato está en un momento
clave, hoy somos la fábrica de
México, y tenemos que mantener el
rumbo, pero si nos dormimos en
nuestros laureles, nos va a alcanzar
el destino”, dijo.

Por ello es importante, agregó,
mantener el rumbo de desarrollo con
una visión, un liderazgo y una
sociedad, como elementos básicos
para llegar a la meta en los próximos
30 años.

“Si no innovamos, estamos
destinados a morir. Hoy estamos en
la etapa de permear a la sociedad y
necesitamos que sea una política
pública de los guanajuatenses.

“Si en el futuro queremos ser el
epicentro de la industria 4.0,
necesitamos un ecosistema donde se
sientan cómodos los que generen
riqueza a través del conocimiento, y
así generamos el Valle de la
Mentefactura, conectando puntos
entre academia, industria y
sociedad”, dijo.

LA FERIA DE AMÉRICA
En la edición 60 de la Feria de

Proveeduría de la ANPIC, organizada
por la Asociación de Empresas
Proveedoras Industriales de México
(APIMEX), participan más de 300
empresas proveedoras, en 937
stands que exhiben maquinaria y
materiales para los sectores cuero-
calzado-marroquinería, textil-
vestido, mueble y automotriz, de la
temporada Otoño-Invierno 2023-
2024. 

Es la expo de proveeduría más
grande de América y la tercera más
importante a nivel mundial, donde
se espera la visita de más de 8 mil
compradores y visitantes de 19
países, del 19 al 21 de octubre en el
Poliforum León.
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Guanajuato es modelo de
Innovación y Mentefactura
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Excélsior
CHIHUAHUA. 

La Secretaría de la Defensa
Nacional ha realizado ejercicios de
adiestramiento en combate y
tácticas de guerra en el Centro
Nacional de Adiestramiento de
Santa Gertrudis, en Chihuahua.

De hecho, desde la semana
pasada, varios aviones F-5 y tipo
Hércules sobrevolaron el cielo de la

ciudad capital de Chihuahua para
aterrizar en el aeropuerto
internacional Roberto Fierro, a fin
de participar este fin de semana en
las maniobras militares.

Representantes de medios de
información locales fueron
invitados para presenciar las
maniobras y dar a conocer el
evento, que se desarrollará durante
este sábado y el domingo, pero que
iniciaron desde el jueves.

Ejército realiza adiestramiento de
tácticas de guerra en Chihuahua

Excélsior 
NUEVO LEÓN. 

El oso negro (Ursus americanus),
con lesión medular por arma de
fuego, que arrastraba sus
extremidades traseras para
desplazarse en Ciénega de
González, en el municipio de
Santiago Nuevo León, ya se
encuentra en instalaciones de la
Fundación Invictus en Pachuca,
Hidalgo, para recibir atención
médica de primer nivel.

En un primer momento, la
Procuraduría Federal de Protección
al Ambiente (Profepa), llevó al
ejemplar de apenas siete meses de
nacido, a la Facultad de Medicina
Veterinaria y Zootecnia de la
Universidad Autónoma de Nuevo

León (UANL), donde le realizaron
los primeros exámenes físicos,
toma de muestras de sangre y
heces, así como Rayos X.

El traslado del osezno de la UANL
a Pachuca se realizó el jueves
pasado vía terrestre, en un tiempo
aproximado de 26 horas.

Ahora en la Fundación Invictus,
los médicos veterinarios y expertos
en múltiples disciplinas, tratarán
de extraer la bala que tiene alojada
el ejemplar en el tórax y comenzar
con su tratamiento y rehabilitación.

La esperanza es que el pequeño
oso pueda recuperar la función en
sus extremidades traseras, con el
fin de que pueda hacer una vida
normal, ya sea de regreso a su
hábitat natural o en un santuario.

Osito lesionado en NL llega
a Pachuca con la esperanza
de volver a caminar

Excélsior 
CHILAPA DE ÁLVAREZ, GRO.

La gobernadora Evelyn Salgado
Pineda, recibió en Chilapa al
Presidente Andrés Manuel López
Obrador en su visita a Guerrero, para
evaluar los avances y alcances de los
programas para El Bienestar que
benefician a más de un millón 300
mil guerrerenses con una inversión
anual superior a los 20 mil millones
de pesos, siendo uno de los tres
estados del país que más apoyos
reciben del Gobierno de México.

En su mensaje de bienvenida en el
evento realizado en la puerta de la
Montaña de Guerrero, la mandataria
estatal reconoció el apoyo del
presidente Andrés Manuel López
Obrador al visitar nuevamente La
Montaña de Guerrero, para
supervisar de manera directa los
avances de los programas sociales y
en especial el gran proyecto de
desarrollo de los caminos
artesanales.

Evelyn Salgado, refirió que, prueba
del apoyo del presidente López
Obrador a Guerrero, es la ampliación
de los 17 programas federales para
el desarrollo, con una inversión
histórica de más de 20 mil millones
de pesos, logrando avances tangibles

al mejorar las condiciones de vida de
las y los guerrerenses, con prioridad
a quienes más lo necesitan,
duplicando los beneficiarios y
haciendo universal el programa de
pensión a personas con discapacidad
en Guerrero.

Evelyn Salgado, destacó la puesta
en marcha del Hospital General de
Chilapa que beneficia a casi 300 mil
habitantes, con una inversión de casi
20 millones de pesos para
equipamiento e infraestructura, así
como más apoyos en materia de
educación, infraestructura,
desarrollo y apoyos sociales que
transforman vidas y mejoran los
indicadores generando bienestar,
garantizando derechos, atendiendo
necesidades y rezagos históricos con
justicia social.

“Queremos darle las gracias señor
presidente por no darle la espalda
jamás a las y los guerrerenses con
una política de amor y solidaridad
con el pueblo de Guerrero. Todos
podemos ver que hoy los programas
sociales son una realidad para
nuestros pueblos y comunidades de
la Montaña. No me canso de decirlo,
es el mejor Presidente que ha tenido
México", expresó en su mensaje
Evelyn Salgado.

Con la presencia de habitantes de
diversas localidades de este
municipio, representantes de los
pueblos indígenas  originarios, el
Presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador, reafirmó el
compromiso de seguir apoyando, y
ayudando al pueblo de Guerrero, de
manera especial a los jóvenes, a los
indígenas, a los más pobres y a la
gente que más lo necesita.

“Estamos avanzando en Guerrero,
hay tres estados de la república de
los 32, que son los que reciben más
apoyo, para la gente pobre, son
Chiapas, Oaxaca y Guerrero y vamos
a continuar con todos los apoyos,
atendiendo a todos", recalcó el
mandatario federal.

El coordinador general de los
Programas para el Bienestar, Carlos
Torres Rosas, informó que los
programas para el Bienestar mejoran
las condiciones de vida de la
población, apoyando a través del
Programa Jóvenes Construyendo el
Futuro a 11 mil 431 beneficiarios de
18 a 29 años, además, se benefician
a 18 mil 772 estudiantes
universitarios con una beca mensual,
al igual que a 121 mil 144
estudiantes de nivel medio superior
y 272 mil alumnos de nivel básico.

Inicia López Obrador y la gobernadora Evelyn
Salgado gira de trabajo por Guerrero

Pachuca, Hidalgo. 
Este fin de semana, los diputados

federales del PRI iniciaron las
primeras asambleas, de las 300
programadas, para explicar y recoger
la opinión de la ciudadanía sobre la
propuesta del Presupuesto federal
para el próximo año. Colima,
Hidalgo, Coahuila y Tamaulipas son
las entidades en las que se inician
estas reuniones, con las que los
legisladores priistas recorrerán toda
la República mexicana, para también
exponer sus propuestas.

En Hidalgo, Carolina Viggiano,
diputada federal y secretaria General
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN)
y Rubén Moreira Valdez, coordinador
del grupo parlamentario en la
Cámara de Diputados de este
instituto político, acompañados por
Julio Varela, presidente del Comité
Directivo Estatal, se reunieron con
militantes y dirigentes locales del
partido, en donde explicaron detalles
del proyecto de presupuesto del
Gobierno federal, en el que se
observan graves recortes, que
afectarían a las familias en los
estados.

Durante su participación, Moreira
Valdez señaló que el Presupuesto de
Egresos de la Federación (PEF) para
el siguiente año es insuficiente para
atender las problemáticas que

aquejan a los estados y reprochó que
se estén dando más recursos a las
obras del Gobierno federal como el
Tren Maya. Por lo que afirmó, que
mientras Morena no modifique el
proyecto, la bancada tricolor votará
en contra. 

En presencia de los legisladores
presentes los legisladores Sayonara
Vargas, Norma Aceves Montcerrat
Hernández y Marco Mendoza, tras
señalar que en el PEF se quitaron 22
mil millones de pesos al campo, retó
a Napoleón González Pérez,
secretario de Desarrollo Rural de
Hidalgo, a exigir a los diputados
federales morenistas a votar en
contra de este presupuesto que
traiciona a los campesinos e
hidalguenses. Además, al gobierno
estatal, que encabeza Julio
Menchaca, lo retó a pedir 500
millones de pesos para los pueblos
mágicos. 

Destacó que Morena es quien en
verdad traiciona a la Patria ya que
aprobó la Ley de Ingresos sin
cambiarle una coma, rechazando
propuestas del PRI que buscaban
estímulos para las personas con
discapacidad, que productos
artesanales tuvieran una reducción
en impuestos, al igual que para los
campesinos.  

“Si el señor gobernador del estado

no le dice a sus diputados de Morena
que voten en contra de este
presupuesto, estará traicionando a
los hidalguenses”, subrayó.

No hay recursos para obras nuevas
ni para atender ningún tipo de
cáncer, destacó, para luego proponer
a los ciudadanos, que a través de los
diputados y alcaldes, hagan saber lo
que realmente se requiere en sus
distritos y municipios, para
exponerlo en tribuna. 

Aclaró que el PRI no está en contra
de los programas sociales, pero sí
que haya localidades en las que con
falta de electricidad, drenaje o falta
de alimentos, por lo que insistió en
la necesidad de un gran debate con
argumentos y propuestas para que
los recursos se destinen a obras y
servicios que sirvan a los mexicanos. 

En Coahuila, los diputados
federales Rodrigo Fuentes y Jaime
Bueno encabezaron el encuentro con
presidentes de comités municipales,
sectores y organizaciones del
partido, en donde los especialistas
Mario Di Constanzo y Francisco
Lezama relataron el panorama
adverso en materia de presupuesto
que se avecina para esa entidad.

El próximo lunes, la diputada
federal Montserrat Arcos hará
presencia con estas asambleas en el
estado de Tamaulipas.

Rubén Moreira reta a morenistas a
votar en contra del presupuesto 2023
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ITALIA.

La ultraderechista Giorgia Meloni,
de 45 años, fue designada ayer
primera ministra de Italia y recibió el
encargo de formar gobierno.

La jefa del partido Hermanos de
Italia, vencedor de las elecciones
legislativas, en coalición con la Liga
y Forza Italia, se convirtió así en la
primera mujer al frente del Ejecutivo
de la tercera mayor economía de la
Unión Europea (UE) y miembro de la
OTAN.

El presidente Sergio Mattarella le
confió a Meloni la tarea de formar
gobierno y su primer anuncio fue el
de designar ministro de Economía a

Giancarlo Giorgetti, considerado
como una figura moderada y
proeuropea de la Liga, la formación
ultraderechista de Matteo Salvini.

Giorgetti deberá coordinar con los
demás países de la UE la respuesta a
una coyuntura difícil, acentuada por
la crisis energética y la inflación.

Pese a su reputación de
euroescéptica, Meloni también
nombró al frente de la diplomacia a
un europeo convencido, el
expresidente del Parlamento
Europeo, Antonio Tajani.

TENSIONES CON BERLUSCONI
La tarea de Meloni se anuncia

difícil, ya que tendrá que mantener
la unidad en una coalición que ya
muestra fisuras.

Salvini y el exprimer ministro Silvio

Berlusconi rechazan la autoridad de
Meloni, cuyo partido posfascista
obtuvo 26% de los votos en las
elecciones del 25 de septiembre,
frente a 8% de Forza Italia de
Berlusconi y 9% de la Liga.

Los medios de prensa de la
península hicieron eco de los
múltiples cuestionamientos entre los
tres dirigentes sobre el reparto de
puestos.

Meloni es favorable a la OTAN y a
Ucrania en la guerra que este país
libra contra la invasión rusa.

Una postura que contrasta con la
de Berlusconi, quien se congratuló
esta semana por haber “reanudado”
sus contactos con el presidente ruso,
Vladimir Putin, y responsabilizó a
Ucrania de la guerra.

Meloni, designada como nueva primera
ministra; formará gobierno en Italia

Intentará segundo
mandato como primer
ministro

Reuters
Boris Johnson regresó a Reino

Unido este sábado mientras
considera un audaz intento de ganar
un segundo mandato como primer
ministro sólo semanas después de
verse obligado a dimitir, pese a que
algunos colegas advirtieron que su
regreso podría crear más caos
político.

Los posibles candidatos a sustituir
a la primera ministra Liz Truss, que
dimitió el jueves tras sólo seis
semanas en el poder, se embarcaron
en un frenético fin de semana de
contactos para conseguir suficientes
votos para entrar en la contienda por
el liderazgo antes de la fecha límite
del lunes.

Johnson, que se encontraba de
vacaciones en el Caribe cuando Truss
dimitió, no ha hecho ningún
comentario público sobre una
posible candidatura a su antiguo
puesto. Sin bien ha recibido ya el
apoyo de docenas de legisladores
conservadores, necesita asegurar
100 votos para ser considerado.

El ministro de Comercio, James
Duddridge, dijo el viernes que
Johnson le había dicho que estaba
“dispuesto”. El sábado aseguró que
Johnson ya contaba con 100
respaldos, aunque un recuento de
Reuters lo situaba en unos 40,
mientras que el exministro de
Economía Rishi Sunak -por ahora el
favorito de las casas de apuestas-
superaba el centenar.

Solo la exministra de Defensa
Penny Mordaunt ha declarado
formalmente que se presentará a las
elecciones, aunque el recuento de
Reuters indicaba que solo tiene 22

apoyos antes de la fecha límite del
lunes a las 13.00 GMT.

El próximo primer ministro -un
cargo que habrá cambiado de manos
tres veces en cuatro años- se
enfrentará a una enorme bandeja de
entrada después de que los planes
económicos de Truss impactaron a
los mercados de bonos, aumentaron
los costos de endeudamiento del
gobierno y añadieron más tensión a
unos hogares y unas empresas que
ya están luchando contra una crisis
por el costo de la vida.

Johnson fue abucheado por
algunos pasajeros en el avión hacia
Reino Unido, según un reportero de
Sky News que iba en el vuelo que
llegó a Londres el sábado por la
mañana.

Con una chaqueta oscura y una
mochila, Johnson saludó a los
fotógrafos en el aeropuerto de

Gatwick de la capital antes de
marcharse.

Sería un regreso sorprendente para
el experiodista y exalcalde de
Londres, que dejó Downing Street
envuelto en un escándalo y diciendo
que sus compañeros de partido
“cambiaron las reglas a mitad de
camino” para evitar que cumpliera
un mandato completo.

Partido polarizado
La perspectiva del regreso de

Johnson al gobierno polariza a
muchos en el Partido Conservador,
que está muy dividido después de
haber visto salir a cuatro primeros
ministros en seis años.

Para algunos legisladores
conservadores, Johnson es un
ganador de votos, capaz de atraer a
todo el país no solo con su celebridad
sino también con su marca de
optimismo energético.

Para otros, es una figura tóxica que
tendría dificultades para unir al
partido y podría socavar los
esfuerzos por construir un liderazgo
estable para calmar a los agitados
mercados financieros.

La exministra del Interior Priti Patel
afirmó que su antiguo jefe tenía “el
mandato para cumplir con nuestro
manifiesto elegido y un historial
probado de acertar en las grandes
decisiones”.

Andrew Bridgen, otro legislador
conservador, dijo que podría dimitir
del grupo parlamentario si Johnson
vuelve y pidió a los conservadores
que no creen un “culto a la
personalidad” en torno a Johnson.

El exlíder del Partido Conservador
William Hague dijo que el regreso de
Johnson conduciría a una “espiral de
muerte” para su formación.

Si Johnson consigue un número

suficiente de votos, es probable que
se enfrente a Sunak, que dimitió
como ministro de Economía en julio,
alegando que su antiguo jefe era
incapaz de tomar decisiones difíciles.

Johnson está siendo investigado
por la Comisión de Privilegios del
Parlamento para determinar si
mintió a la Cámara de los Comunes
sobre las fiestas durante el
confinamiento por el COVID-19. Si se
descubre que hubo ministros que
engañaron a sabiendas al
Parlamento, se espera que dimitan.

La carrera se ha acelerado para que
dure solo una semana. Según las
normas, solo tres candidatos podrán
llegar a la primera votación de los
legisladores el lunes por la tarde y los
dos últimos se someterán aun
sufragio el viernes limitado aunos
170,000 miembros inscritos del
Partido Conservador.

Boris Johnson regresa a Reino Unido
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Granados Chapa, 11 años después
Ivonne Melgar

RETROVISOR

Pertenezco a una generación
universitaria que se formó
leyendo cotidianamente al
maestro Miguel Ángel Granados
Chapa, a quien esta semana se le
rindió homenaje en la Unidad
Cuajimalpa de la Universidad
Autónoma Metropolitana (UAM),
en ocasión del 11 aniversario de
su muerte.

Fue una oportunidad espléndida
para honrar su legado y revalorar
una obra que, entre otras tantas
aportaciones, está hecha de las
columnas que escribió durante 34
años.

Gracias a la convocatoria de la
División de Ciencias de la
Comunicación y Diseño de la UAM
Cuajimalpa y de la Cátedra Miguel
Ángel Granados Chapa, que
preside nuestro colega Fernando
del Collado, tuvimos el privilegio
de participar en este ejercicio de
reflexión sobre un periodista indispensable en
el registro e impulso de la transición
democrática mexicana.

Resulta gratificante releer ahora textos que
en su momento enfrentaron al autoritarismo,
en el entendido de que este oficio, entre otras
tareas, escudriña al poder y a los actores e
instituciones que lo ejercen.

Disfrutar de nueva cuenta las columnas de
Granados Chapa resulta obligado para
sacudirnos la estridencia política que hoy
contamina el quehacer periodístico y que
inhibe la deliberación y el diálogo, aislándonos
en cámaras de eco contrarias a la pluralidad.

Al inicio de estas jornadas, Carmen Aristegui
compartió la pregunta que ella, según contó,
recurrentemente se hace ante circunstancias
complejas en la actualidad: ¿Qué habría dicho
Miguel Ángel, por ejemplo, sobre la
militarización o los afanes de destruir al
árbitro electoral que con tanto esfuerzo
construimos como sociedad en las últimas
décadas?

Imposible pretender una respuesta. Pero
ateniéndonos a lo que fueron sus columnas,
tenemos que decir que el maestro sabía del
valor de la democracia constitucional que él
contribuyó a edificar como periodista y como
consejero. Fue un cronista de los procesos
electorales en estricto sentido: de lo que
pasaba en el entonces IFE y de los litigios que
sucedían en el Tribunal Electoral, dando
cuenta de los juicios que los actores políticos
interponían, del peso y de las consecuencias
de las resoluciones que los magistrados
formulaban.

Ese registro de la justicia electoral, tan
relevante en el equilibrio de poderes y para
dirimir los conflictos entre partidos,
preservando los derechos políticos, fue tarea
de Granados Chapa, quien se hacía cargo de la
relevancia de la democracia constitucional que
es ese conjunto de leyes, reglamentos, reglas
e instituciones que nos hemos dado a través
del estira y afloja entre las fuerzas políticas, la
sociedad civil organizada y los poderes de
facto.

Ajeno a la caricaturización y a las ofensas,
sus retratos de la política y de sus ejecutores
confirman que el periodismo también es la
preservación de la memoria. Y, por lo tanto,
contrario a la propaganda y la posverdad.

Sus textos escritos dos décadas atrás
continúan vigentes cuando se trata de la
defensa del financiamiento exterior como
práctica común en las organizaciones de la
sociedad civil, aclarando que no supone “la
imposición de criterios y conductas a causa de
tales aportaciones económicas”.

Frente a la violencia, la política, escribía
Granados Chapa, quien reconocía el valor
acumulativo de cambios concretados en
nuevos acuerdos entre los actores políticos,
como lo fue la reforma política de 1977.

En el año 2007, cuando su Plaza pública
cumplió su 30 aniversario, ponderó la
relevancia de “la práctica simultánea de las
libertades de prensa y de empresa”. Lo hizo en
referencia al periódico Reforma, donde publicó
esta columna durante 17 años, un apunte que
debemos valorar ahora que se pretende
proscribir a los medios cuando también son
un negocio.

En el prólogo de la primera alternancia, el 30
de noviembre del año 2000, hace casi 22 años,
Granados Chapa escribió: “Peor que la
corrupción en sí misma ha sido la protección
cobrada en oro a la delincuencia organizada,
no sólo la del narcotráfico (…) Para
mantenerse en el poder, el PRI consentía todo
a quien contribuyera a su dominio”.

Reconocía el valor del servicio público y lo
distinguía de aquel derivado de las
postulaciones partidistas y el respaldo en las
urnas. ¿Qué diría de la premisa sexenal de que
basta con un diez por ciento de experiencia, si
hay 90 por ciento de lealtad?

En sus últimas columnas, 11 años atrás,
Granados Chapa escribió un reclamo que
lamentablemente hoy suscribimos: “tenemos
derecho a vivir sin miedo”.

Al subrayar la singularidad de la obra de
Granados Chapa, la gran Cristina Pacheco
alguna vez la celebró así: “Usaba las palabras
con la justicia del hombre que quiere la justicia
para todos; con la ecuanimidad y el respeto de
quien comprende que la palabra es su mejor
y más limpia herramienta”.

Así que no sólo las consideraciones políticas
del recordado columnista resultan pertinentes
ahora. También su aspiración a la justicia, la
que como ciudadanos y periodistas estamos
llamados a construir.

El dilema de Zaldívar y el plan de las mujeres en San Lázaro

Francisco Garfias

ARSENAL

En el Palacio Legislativo de San
Lázaro hay más mujeres que
hombres. Ocupan 51% de las
curules. 251 diputadas y 249
diputados. 

Con esa mayoría pueden
recuperar las conquistas que les
arrebató la Cuarta
Transformación: estancias
infantiles, vacunas contra el
papiloma humano, refugios para
mujeres violentadas…Tienen la
fuerza para hacerlo.

La diputada Mirza Flores,
vicecoordinadora del grupo
parlamentario de MC, encabeza
en San Lázaro un movimiento que
busca la recuperación de esas
conquistas.

El plan incluye tomar la tribuna
y reventar la sesión convocada
para aprobar el Presupuesto de
Egresos 2023, en caso de que no
les restituyan lo que consideran
un derecho.

La gran incógnita son las
diputadas de Morena. Si colocan al
presidente López Obrador por
encima de las causas femeninas,
el plan se viene abajo y las
mujeres pierden. 

Mirza se reunirá la semana próxima con la
morenista Julieta Vences, presidenta de la
Comisión de Igualdad de Género. La idea es
convencer a las diputadas de la bancada
guinda que respalden el movimiento. Misión
imposible.

* Ya que estamos. La paridad de género no
ha llegado a la Suprema Corte de Justicia. De
los 11 ministros que la integran, sólo cuatro
son mujeres. 

En sus 200 años de existencia, nunca ha sido
presidida por una mujer. En esos dos siglos ha
habido 500 ministros y sólo 14 ministras.

Arturo Zaldívar deja la presidencia del
máximo tribunal el 31 de diciembre del 2022.
No hay reelección. Tiene la gran oportunidad
de ser congruente con su discurso a favor de
las mujeres.

En la Corte nos dicen, sin embargo, que don
Arturo ya tiene gallo para sucederlo: Alfredo
Gutiérrez Ortiz Mena, conocido como “el
ministro neoliberal” en los pasillos del
Tribunal Supremo.

Gutiérrez Ortiz Mena es el ministro cuyo
voto fue definitivo para validar la Ley de la
Industria Eléctrica. Esa ley nos tiene metidos
en tremendo lío con Estados Unidos y Canadá. 

Favorece la competencia desleal de la CFE
sobre las empresas extranjeras establecidas en
México y desplaza las energías limpias.

En la SCJN nos cuentan que cuando
cuestionan a Zaldívar si es tiempo de que
llegue una mujer a la presidencia del Tribunal
Supremo, el ministro se escuda detrás de un
“no es cuestión de género, sino de talento”.

* No entiendo al secretario de Gobernación,
Adán Augusto López Hernández. Cambió
radicalmente desde que lo transformaron en
corcholata. Inició en el cargo como un hombre
de diálogo, abierto y respetado por la
oposición. 

Pero desde que López Obrador lo incluyó en
la lista de presidenciales de Morena, el
encargado de la política interna en el gabinete
ha incurrido en actitudes porriles que nada

tienen que ver con las tareas de la Secretaría
de Gobernación.

Adán Augusto olvidó que es el encargado,
por ley, de promover la armonía entre los
Poderes y con los gobiernos estatales. Desde
que es precandidato presidencial se ha
dedicado a denostar todo lo que huela a
oposición. Lo mismo se pelea con Samuel
García que con Enrique Alfaro, que presiona
personalmente a legisladores de la oposición
para que voten las causas de Morena.

El hombre anda en campaña dizque
promoviendo en los Congresos locales la
reforma al 5º transitorio de la Constitución
que mantiene a las Fuerzas Armadas en tareas
de seguridad pública hasta 2028. 

Esta reforma constitucional, lograda con los
votos del PRI y algunos del PRD, requiere ser
aprobada por los congresos en 17 de las 32
entidades del país.

Esa gira no es necesaria, Morena controla
veinte congresos locales. Más bien parece
parte de la campaña de un precandidato que
quiere abonar a sus aspiraciones personales.

Sabemos que personalmente  cabildeó con
gobernadores el apoyo de diputados de la
oposición y que usó la amenaza de retirar a
los militares de los estados que no respalden
la permanencia del Ejército en las calles cuatro
años más.

Sus declaraciones son torpes para un
hombre que busca la investidura presidencial.
En el Congreso de su estado natal llegó al
extremo de decir que los tabasqueños son
“más inteligentes” que los del norte. 

Después de tan sesudas palabras ¿cuántos
votos podrá recibir en Baja California,
Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora,
Sinaloa o Tamaulipas? Es pregunta.

La corcholata tabasqueña cambió su rol en
Gobernación por el de operador político para
la 4T y aspirante a la Presidencia de la
República. Las tareas de esta secretaría
quedaron abandonadas. Si hubiera tantita
congruencia renunciaría, pero ése no es el
estilo en la 4T.



La monarca de reinado
más longevo, la que se
mantuvo siete décadas, la
que vivió junto a un
mundo que, también
con ella, vivió
relativamente en

paz. Y qué tragedia para ese legado
que la última aparición pública de
Isabel II haya sido en el nombramiento
de la última de quince mandatarios. Liz
Truss se convirtió en la última primera
ministra, tercera mujer, que estrechó su
mano y tomó el mando político del Reino
Unido. La monarca del reinado más
longevo que le tomó protesta a la
primera ministra del gobierno más
escueto. 

El Daily Mail se burló incluso de
la figura más importante del país
que se mantuvo en tal posición
apenas 45 días. Y es que 45 días
fue lo que duró esta ministra,
pero ¿qué otro futuro tenía una
política que saltó de una
contradicción a otra? Una
política que cometió errores
que sólo encontraron
soluciones pasando al extremo
opuesto. 

Con razón una lechuga
mantuvo por más tiempo su
frescura, como lo quisieron
ejemplificar en el diario británico.
Liz Truss pasó de ser una joven
demócrata entusiasta, liberal, lejana
a la sombra que una Margaret
Thatcher dejó historia en la política
británica, y el mundo, por su dureza;
para, después del guiño, dejarse
seducir por la ideología conservadora,
e instalarse en un papel forzado en
rudeza y sin medias tintas en temas
económicos. La política fiscal que impulsó
en sus primeros, quién diría que pocos, días
de mandato, topó con pared. Una figura
política llena de inconsistencias, avalando el
Brexit y luego oponiéndose a él, no tenía
forma de alimentar la confianza entre quienes
esperaban certezas y vías prontas para la
estabilidad: consecuencias económicas
pospandémicas y ríos en calma tras la muerte
de la única monarca que ha conocido su
pueblo desde mediados del siglo XX. 

Liz Truss no supo cómo convencer a los
opositores ni a sus gobernados, de inmediato
abonó a su descrédito, que incluso alcanzó a
integrantes de su propio partido, mismo que
se sumió en una crisis no vista en treinta años.
Impuestos bajos primero e impuestos
máximos después, fue el mayor símbolo de su
incongruencia política, imperdonable para
quienes le ofrecieron apoyo en un primer
momento y que después se sintieron
traicionados. 

El rostro de Truss mientras escuchaba las
exigencias por su renuncia en la Cámara de los
Lores, no alcanzó ni una décima de la firmeza
que hizo a Margaret Thatcher un símbolo
político de Reino Unido.

En seis semanas, Truss comprobó que ni el
momento más vulnerable es terreno fértil
para la política de contradicciones. Ojalá el
resto del mundo aprendiera tan pronto, en
apenas 45 días, la lección de las falsas y
volátiles figuras de Estado.
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Liz ¡traz!
Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

Más seguro… más marrao
Julio Faesler

La integridad del INE es
indispensable. Se trata del
único baluarte de
democracia con que cuenta
la ciudadanía mexicana. 

Este momento es crucial.
El Presidente de la
República anuncia su
intención de promover
legislación que
“democratice” a esa
institución. Se empieza a
hacer que su Consejo
General se integre, no por
personas con preparación y
experiencia políticas,
comprometidas con el
principio de equidad,
independientes de toda
presión, y para ello,
seleccionados por una
reconocida criba de valores
que así lo aseguren, sino
por elección abierta y
general.

El asunto es el más
importante entre las demás
propuestas para la reforma
electoral: número reducido
de consejeros y del
presupuesto, eliminación de organismos
electorales locales y absorción de sus
funciones por la Secretaría de Gobernación.

La intención es clara. Las decisiones del tal
nuevo INE, que seguramente cambiará de
nombre, reflejarán las presiones partidarias de
los partidos políticos en lugar de ser el
resultado del debate limpio de argumentos
técnicos. Lo más importante de cualquier
institución encargada de organizar los
comicios es que sea juez independiente, ajeno
a los muchos intereses de todo tipo que
convergen en el ejercicio más crucial de un
limpio proceso democrático.

Presentar la elección popular como el
mecanismo adecuado para asegurar la
imparcialidad de las elecciones es tanto como
poner la suerte del deudor en manos del
acreedor.

El centro del asunto no puede ocultarse.
Propio de cualquier régimen dictatorial, el
control de las elecciones le es medular a través
de un aparato disciplinado.

Costó muchos años llegar a tener una
institución confiable. Los fraudes
menudeaban hasta listarlos en un Manual del
fraude electoral. Fue el IFE que, por razones
deleznables, fue modificado en su integración
para formar el INE. La institución ha servido
para elegir al actual Presidente de la
República. Al lado del IFE se creó el Tribunal
Federal Electoral para juzgar y monitorear los
procesos en todo el país.

Las próximas elecciones presidenciales serán
las más trascendentales. Desde ahora, a
menos de dos años de distancia, hay que
prepararnos para resolver en las urnas las
alternativas a las que nos enfrentaremos.

Por una parte, podremos refrendar con
nuestro voto la misma orientación de un
gobierno de promesas incumplidas sostenido
en propuestas que se derrotan a sí mismas en
una revoltura de confusión, dispendio y diario
engaño. De seguir así, el futuro estará en
continuar siendo una sociedad que siga
declarando triunfos sin sustento sobre la

pobreza, ignorancia, servicios públicos
deficientes o inexistentes, violencia diaria que
amenaza vida y sustento, soportando todo con
precarias dádivas presupuestales que, a la
postre, acabarán extinguiéndose por falta de
respaldo económico e inanición social. Incapaz
de crear un sistema económico autónomo, por
haber cegado la iniciativa de los sectores
productivos, México terminará entregando a
los extranjeros aún más que ahora, sus
desarrollos de recursos. Correremos la suerte
de los países autoritarios que por sus
regímenes anacrónicos sacrifican estándares
de vida digna que otros tienen.

Muchos creen que los dados están tirados,
que la suerte está echada, como si ya
hubiésemos cruzado el Rubicón. Nada de eso.
Vivimos en estos momentos las horas en que
la ciudadanía responsable está formando sus
batallones de democracia que habrán de
convertir la frustración acumulada en la
energía que rescata la fe en lo que México
ofrece al que confía en su comprobado
empuje.

Estamos al margen del río Rubicón, que en
su momento retó a aquel Julio César que lo
cruzó para continuar su camino de triunfos.
México no tiene por qué abdicar en un fallido
ensayo dictatorial de AMLO a su derecho y
deber de transformar sus vastos recursos
humanos y materiales en la realización de su
tarea de prosperidad interna y solidaridad
para con una colectividad de naciones que
espera nuestro aporte.

Mucho hay, pues, que depende directamente
del funcionamiento independiente, firme y
leal a la finalidad que inspiró a muchos
patriotas a fundar el Instituto Electoral que
sobrevive enhiesto a los embates de sus
enemigos. Las amenazas al INE tienen por
finalidad perpetuar el fallido proyecto
absolutista que su autor teme fenezca en el
sexenio que viene. Más seguro, más marrao…
dice. Es precisamente por eso que hay que
rechazarlo.
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Excélsior 
El puerto de Acapulco será sede de

la 16ª edición del Festival La Nao
2022 donde participarán países
como China, Indonesia, Filipinas,
Venezuela, Chile y, como país
invitado, Perú, informó Abelina
López, presidenta municipal de
Acapulco.

“Traemos como invitado especial a
Perú. Buscamos con el festival de La
Nao que conozcan nuestra historia”.

López Rodríguez destacó que
Acapulco ha jugado un papel
preponderante como enlace
marítimo y tiene 250 años de
fomentar la ruta comercial de

Filipinas a Acapulco y de Acapulco a
Veracruz por vía terrestre.

“Siempre he dicho que la
globalización nació en Acapulco. Lo
que buscamos después de la
pandemia es volver a
reencontrarnos”.

Para este festival se ha hecho una
inversión de siete millones de pesos
y se espera una gran derrama
económica con 100 por ciento de
ocupación hotelera.

El Festival La Nao 2022 se realizará
del 12 al 20 de noviembre, contará
con 15 sedes y se presentarán más de
700 artistas de diferentes disciplinas.

Esta fiesta cultural ofrecerá talleres

didácticos, rutas, y conciertos, entre
otras actividades. Entre los cantantes
invitados estarán Guadalupe Pineda
y Yuri.

Acapulco es un punto estratégico
en el orbe; es un puerto que está
abierto a las naciones con el objetivo
de generar un hermanamiento de

México con el mundo.
Para garantizar la seguridad del

puerto, Acapulco contará con apoyo
del gobierno federal.

Acapulco multicultural;
Festival La Nao 2022

Excélsior 

Gilberto Prado Galán, poeta
coahuilense famoso por su creación
de más de 900 palíndromos murió
este viernes 21 de octubre.

La Secretaría de Cultura informó del
fallecimiento del ensayista y
académico, ganador del Premio de
Ensayo Literario Malcolm Lowry
1989 y colaborador en diversos
periódicos, revistas y suplementos
culturales.

Tras la muerte del escritor, diversos
personajes e instituciones de diversa
índole se han sumado a las
condolencias, incluido, el club de
futbol, Santos Laguna lamentó su
muerte.

Muchos internautas se han sumado
a las condolencias y lo recuerdan
compartiendo alguno de sus
palíndromos.

¿Quién fue Gilberto Prado Galán?
Gilberto Prado nació en Torreón,

Coahuila, el 20 de septiembre de
1960. Fue profesor, académico,
ensayista y poeta.

Estudió la licenciatura en Psicología
en el Instituto Superior de Ciencia y
Tecnología de Gómez Palacio y un
master of arts por la New Mexico
State University.

Impartió catedra en las

universidades Autónoma de
Coahuila e Iberoamericana plantel
Laguna; además fue director de la
estación cultural Radio Torreón.

Prado Galán también era
académico del Departamento de
Letras de La Ibero, Ciudad de México;
donde también colaboraba como
conductor del programa radiofónico

“Más de noventa y nueve”, de Ibero-
Radio 90.9 F.M.

Entre los premios que le otorgaron
destacan Premio Nacional Luis
Cardoza y Aragón para Crítica de
Artes Plásticas 1988 por Acotaciones
sobre la Plástica Mexicana de Rufino
Tamayo. Premio Internacional de
Ensayo Literario Malcolm Lowry

1989 por Las máscaras de serpiente.
Premio Internacional Garcilaso el
Inca de la Vega 1990. Premio Anual
de Ensayo Literario
Hispanoamericano Lya Kostakowsky
1993 por Luis Cardoza y Aragón: Las
ramas de su árbol (cuyo jurado
estuvo integrado por Gabriel García
Márquez).

Era miembro de la Sociedad de
Palindromistas de Barcelona. Parte de
su obra se incluye en las antologías
El mar es un desierto, poetas de la
frontera norte (selección de
Margarito Cuellar), FONCA/UANL,
1999; y Antología del premio
binacional de poesía fronterizo
Pellicer-Frost, ICOCULT, 2000.

Murió el escritor Gilberto Prado
Galán, maestro del palíndromo

Domingo 23 de octubre del 2022



Excélsior 
“Siempre he tenido la ambición de

ser un buen pintor; de hecho, gran
parte de mi educación en la escuela
fue encaminada más hacia la
pintura. Pero, después me di cuenta
que tenía que darle su lugar a la
escultura”, comenta el artista visual
Germán Venegas (1959), quien se
define como pintor-escultor.

Ahora exhibe obra reciente de
ambas disciplinas en la exposición
Tierra I Agua, que reúne 26 piezas
inspiradas en el arte prehispánico y
el Templo Mayor, que acaba de
inaugurar en la Celda
Contemporánea de la Universidad
del Claustro de Sor Juana, donde
permanecerá hasta el 7 de enero.

Las pinturas y esculturas, que
comenzó a trabajar en el 2009,
constituyen dos series: una sobre
Coatlicue (diosa de la fertilidad) y
otra sobre Tláloc (dios del agua), en
la que se evocan los atributos de
ambas deidades aztecas. Se incluyen
además diversos relieves
policromados.

El también grabador explica que,
durante su trayectoria, se ha
encontrado con varias fuentes de
inspiración, desde el arte clásico, con
maestros como Velázquez, Ingres y
Tiziano, y el Grupo Cobra, hasta el
arte popular y el prehispánico; y,
posteriormente, el arte africano y el
oriental.

Destaca que, entre sus
exploraciones, también llegó al
budismo. “Esta disciplina tiene
muchas escuelas y unas tienden a ser
más ortodoxas. Lo que he practicado
es mucho más libre y, en ese sentido,
nunca se ve como una religión, más
bien se le considera una práctica,
porque lo que hacemos es sentarnos

a meditar”.
El artista identificado como parte

del movimiento neomexicanista
explica que, curiosamente, el
budismo embonó perfectamente con
sus dudas. “Era más una
herramienta, como lo fue la técnica
pictórica de los clásicos, que me ha
dado mucho durante estos años de
producción; y, de repente, me
encuentro con el zen, es una práctica

que me ha ayudado a desatorar
cosas, nudos mentales y me ha
hecho seguir adelante”.

Venegas admite que el dibujo es
otra de sus pasiones. “Siempre estoy

dibujando, no sólo como ejercicio,
sino como producción de un
proyecto personal. Trabajo con
modelos durante horas, dibujo y
dibujo. Y eso me da la libertad y,

cuando empiezo a trabajar con el
material, puedo ir directamente; es
como si en lugar de trazar con el
pincel, dibujara con la motosierra,
entonces todo es improvisación”.

Inaugurada el jueves pasado, Tierra
I Agua evoca la grandeza del arte
prehispánico, en especial el mexica,
y resume la nueva mirada de
Venegas hacia las raíces mexicanas.
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Germán Venegas exhibe Tierra I
Agua, novedosa mirada a las raíces



Por tener animales
exóticos en su casa

Excélsior 
CIUDAD DE MÉXICO. 

Nuevamente, Belinda se encuentra
en medio de la polémica, aunque en
esta ocasión no es por problemas de
amor sino porque tiene animales
exóticos de manera ilegal en su casa
de la Ciudad de México.

Fue en el programa ‘Hoy día’ de
Telemundo que informaron que

varios miembros de la
Procuraduría Federal de

Protección al Ambiente
(Profepa) llegaron a

la casa de la ex
de Nodal,

ubicada en
la zona
sur de la
CDMX.

Varios vecinos denunciaron a la
actriz por tener un mono araña, el
cual se encuentra en peligro de
extinción. Sin embargo, las
autoridades no encontraron ninguno
en la propiedad, de acuerdo a lo
reportado en el programa de
entretenimiento.

Lo que sí encontraron fue una
guacamaya blanca, otra especie que
está en peligro de extinción.

Belinda, de 33 años, no mostró los
papeles que demostraran que tiene
al animal de manera legal, lo que
podría costarle una multa de entre
800 y 400 mil pesos. En caso de no
pagarlos, podría ir a la cárcel.

No es la primera vez
Anteriormente, Belinda fue

criticada en redes luego de salir
abrazando a un mono araña bebé al
que llamó ‘Piaf ’. ‘La princesa de la
casa’, escribió en aquella ocasión.

Tras aquella publicación, varias
personas pidieron a las autoridades
que actuaran y revisaran si era legal,
situación que en esta ocasión sí
ocurrió.
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podría ir a la cárcel 



Excélsior 
CIUDAD DE MÉXICO. 

Joan Manuel Serrat se despidió de
la Ciudad de México, tras 57 años de
exitosa carrera, con un magno
concierto en el Zócalo capitalino al
que asistieron alrededor de 80 mil
personas, quienes disfrutaron de uno
de los conciertos de su gira “El vicio
de cantar: 1965-2022” con la que dice
adiós a los escenarios.

El recital forma parte del programa
especial que la Secretaría de Cultura
local preparó en el marco de la
edición 50 del Festival Internacional
Cervantino (FIC), cuyos invitados de
honor son la Ciudad de México y
República de Corea.

“Para mí es un gusto terrible estar
aquí en este Zócalo lindo y querido.

Ustedes oirán decir que este es un
concierto de despedida. ¡No hagan
caso! Esto es una fiesta en la que
vamos a disfrutarlo todo. Aparquen
cualquier atisbo de nostalgia y
melancolía, piensen seriamente que
a partir de ahora todo,
absolutamente todo, es futuro”,
expresó el compositor.

Considerado uno de los mayores
cantautores de habla hispana, su
música refleja una gran solidaridad
social con América Latina, por la que
ha realizado un sinfín de giras,
eligiendo a la Plaza de la
Constitución como uno de los
escenarios con los que se retira.

Desde las 15:00 horas los asistentes
se congregaron en el Zócalo
capitalino en el que se instalaron 5
mil sillas para los fanáticos que

corearon el repertorio del catalán.
Serrat abrió el concierto con “Dale

que dale” para continuar durante
más de dos horas con la
interpretación de grandes éxitos
como “El carrusel del furo”,
“Señora”, “Para la libertad”, “Los
fantasmas del Roxy”, “Aquellas
pequeñas cosas”, “Mediterráneo”,
“Penélope” y “Es caprichoso el azar”
junto a Úrsula Amargós.

Tras los acordes finales de
"Cantares" el oriundo de Poble-sec,
Barcelona, agradeció al público: "Son
magníficos, entrañables, queridos".

Para seguir con "Esos locos bajitos",
que le mereció aplausos y finalizar la
presentación con “Sinceramente
tuyo”.

“Todo lo que empieza tiene que
acabar, pero antes de cualquier cosa

quiero agradecer a Tláloc, que ha
sido bueno y nos ha dejado respirar
por un rato. No hay que meterse con
él porque tiene muy mal genio", dijo
riéndose.

“También quiero dar las gracias a

toda la gente que me enseñó a
conocer y me enseñó a querer este
país. Me enseñó a caminarlo",
comentó ante los miles de
seguidores conmovidos y cerró con
un "¡Qué viva México!".

Joan Manuel Serrat se despide ante 80
mil personas en el Zócalo de CDMX
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Excélsior
Lucía Méndez y Laura Zapata

compartieron créditos en el reality
show ' Siempre Reinas' donde
dejaron ver parte de su vida. Ahí
compartieron detalles sobre sus
carreras y relaciones personales.

En uno de los capítulos salió a
relucir que Méndez mantiene un
romance con un hombre varios años
menor que ella. Esto escandalizó a
Zapata.

Pese a que no debía opinar sobre
una relación amorosa ajena, la
hermana de Thalía opinó sobre el

noviazgo de su colega y
contemporánea.

"Un joven de 28 años con una de
70. Que se eché encima y crack, como
huesos de pollito. Le dije: '¿y qué le
das?'. 'Cómo que qué le doy, asco o
dinero?'. Pero de qué se espantan".

En un encuentro con medios
aseguró que Lucía Méndez le dijo
que el hombre era multimillonario. A
lo que esta le preguntó si no le daba
asco desnudarse frente a él.

"Y que el brazo aguado de manga
ranglan te lo vea un chavo de 28. Yo
me moriría de vergüenza. Dijo: 'No
porque yo hago ejercicio'".

Laura Zapata se escandaliza
de que Lucía Méndez salga
con hombre más joven
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Forbes 
Se disfrazan como aplicaciones de

control parental o de plantillas
laborales, pero en realidad se usan
ejercer acoso digital y vigilancia
continua sobre la vida de alguien.

Con una app de este tipo un tercero
puede rastrear los movimientos de
una persona con GPS, monitorear su
actividad en redes sociales, escuchar
sus llamadas, leer sus mensajes, ver
sus fotografías, revisar el historial de
navegación. Como estos programas
se ejecutan de manera oculta, la
víctima ignora su presencia.

Estas apps de stalkerware, es decir
vigilancia o espionaje sobre la
actividad de alguien a través de su
teléfono móvil, se pueden encontrar
en las tiendas App Store o Google
Play bajo la categoría de control
parental, pero su uso es mucho más
oscuro.

Carolina Mujica, gerente de
productos de consumo para las
regiones norte y sur de América
Latina en Kaspersky, señala que las
mujeres son las principales víctimas
de este tipo de ciberespionaje y acoso
doméstico.

El stalkerware suele ocurrir con
más frecuencia en las relaciones de
pareja, ya que se requiere del acceso
físico al teléfono celular para poder
instalar la aplicación y con ello
iniciar el acoso digital.

Una encuesta que Kaspersky aplicó
a 20,000 personas en Latinoamérica
arrojó que 55% de los consultados no
tiene la menor idea de la existencia
de aplicaciones de stalkerware y
tampoco tiene la forma de saber si
están siendo víctimas de acoso
digital.

Según Mujica, son las mujeres las
que tienen más desconocimiento de
ese tipo de herramientas. “De las
personas que han sido víctimas de
stalkerware, el 25% confirmó que en
algún momento ha sido víctima de

acoso digital, de los cuales el 22%
eran hombres y el 28% mujeres.
Estas cifras  concluyen que son
efectivamente las mujeres quienes
están más expuestas a ser víctimas
de violación de su privacidad”, y el
stalkerware es uno de esos casos de
abuso y acoso digital.

Compartir la contraseña para
desbloquear el teléfono móvil es una
práctica que facilita la instalación de
estas aplicaciones de stalkerware en
el dispositivo de la víctima. Sin
embargo, hay formas de saber si
estamos siendo objeto de
cibervigilancia y acoso digital, afirmó
Judith Tapia, gerente de productos de
consumo para México en Kaspersky,
compañía de ciberseguridad que en
2019 fundó la Coalición contra el
Stalkerware junto con 10
organizaciones civiles.

Kaspersky identificó un incremento
del uso del software de espía en
Brasil,  Estados Unidos y México, que
en 2020 ocupó la posición número 5
a nivel global en el uso de software
espía, una posición alarmante si se
toma en cuenta que, de acuerdo con
el Instituto Europeo para la Igualdad
de Género, 7 de cada 10 mujeres
víctimas del cyberstalking han sobre
vivido al menos a una forma de
violencia física de parte de su pareja.

¿Cómo saber si somos víctimas de
stalkerware?

Tapia comparte algunos tips. Por
ejemplo, dice, podremos detectar el
aumento del consumo de datos
móviles de nuestro teléfono móvil.
“Esto se debe a que estas
aplicaciones requieren acceso a
Internet para trasladar los datos a la
nube y que el acosador pueda estar
revisándolos” de forma remota.

Otra señal la merma en el
rendimiento de la batería del celular,
esto se debe a que hay una actividad
intensa en segundo plano que
permite la vigilancia remota.

“En algunas ocasiones durante las
llamadas podemos notar un ruido de
fondo, esto es porque la llamada está
intervenida y hay alguien que nos
está escuchando. Otra de las señales
muy importantes es si la gente
conoce información privada que yo
no he compartido con nadie, por
ejemplo, una foto, el lugar donde
estuvo, una búsqueda que hizo en
Internet es muy probable que esté
sucediendo a través de estos
programas de acoso”, dice Tapia.

Para prevenir o revertir este tipo de
acoso digital, las directivas de
Kaspersky recomiendan, por
ejemplo, establecer contraseñas de
bloque de pantalla robustas y no
compartirlas con nadie; revisar
constantemente las aplicaciones
instaladas en el teléfono móvil y
cuáles son los permisos que tienen
activados.

“Si no hay alguna aplicación que no
reconocemos o no utilizamos, es
mejor borrarla” y debemos
deshabilitar el permiso de
instalación de aplicaciones de
terceros, advierten.

Una víctima de
acoso digital
m e d i a n t e
stalkerware que se
da cuenta de que es
vigilada primero debe
limitar el uso de ese
dispositivo, luego generar
pruebas de la intrusión y
solicitar ayuda a través de
otro equipo seguro ya que si se
borra la aplicación espía “la
persona que la instaló va a saber
inmediatamente que nosotros lo
detectamos y lo hemos
desinstalado”.

Para asegurarse de no ser víctima
de stalkerware, Kaspersky
recomienda:

• Proteger su teléfono con
una contraseña segura que nunca

comparta con su pareja, amigos o
colegas

• Cambiar las contraseñas de
todas sus cuentas y no compartirlas
con cualquier persona

• Descargar aplicaciones solo
de fuentes oficiales como Google Play
o App Store

• Instalar una solución de
seguridad confiable de inmediato y
escanear el dispositivo con
regularidad. Sin embargo, esto solo
debe hacerse después de que se haya
evaluado el riesgo potencial para la
víctima, ya que el perpetrador puede
notar el uso de una solución de
ciberseguridad.

• No apresurarse a eliminar
el stalkerware si lo encuentra en el
dispositivo, ya que el abusador
puede notarlo. Es muy importante
considerar que el abusador puede ser
un riesgo potencial para la
seguridad. En algunos casos, la
persona puede escalar sus
comportamientos abusivos en
respuesta

• Comunicarse con las
autoridades locales y las
organizaciones de servicios que
brindan apoyo a las víctimas de
la violencia doméstica, para
obtener asistencia y
planificación de la seguridad.

Esta práctica, subraya
Judith Tapia, “no debe de ser
vista únicamente desde una
perspectiva técnica, sino
como una forma más de
abuso, como una
extensión digital de este
abuso físico y la violencia
doméstica hacia las
mujeres. Está
demostrado que este

software está
asociado con casos
de maltrato

psicológico
y también
e s

considerado otra forma de violencia,
pues los acosadores se basan en esta
herramienta tecnológica para tener
el control de las víctimas”.

Las expertas de Kaspersky alerta
también sobre otra práctica de acoso
digital mediante los dispositivos del
hogar que funcionan con el internet
de las cosas como asistentes de voz,
control de cerraduras, iluminación o
calefacción, o cámaras de seguridad.

“Hay un estudio de la OEA que nos
dice que hay tres formas de violencia
en línea con esto con el Internet de
las Cosas: el hostigamiento, el
denegar los servicios y desgastar
psicológicamente a las personas”,
dice Tapia.

“Con las cámaras pueden hacer
grabación de vídeo; los micrófonos
pueden hacer grabación de audio,
pero pues también con estas nuevas
tecnologías podemos minimizar o
controlar el acceso a la iluminación,
incluso ya se han detectado casos en
temas de cerraduras, no en México
pero sí en otros países donde se usa

más esto”, alerta la
directiva de

Kaspersky.

Se disfrazan como apps de
control parental, pero ‘stalkers’ la
usan para acoso digital
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FUTBOL

Celaya de regresará al
estadio en donde casi
pierde el invicto 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Liga de Expansión Mx dio a
conocer los horarios de los cuartos
de final de la liguilla por título de
esta categoría, en donde Alacranes
enfrentará en partidos de ida y
vuelta al super líder del torneo, los
Toros del Atlético Celaya con quienes
ya se vieron las caras en la
temporada regular.

LOS CUARTOS DE FINAL 
Es importante mencionar las llaves

que quedaron para esta fase de
eliminación directa, en donde los
Venados se enfrentarán con los
Leones Negros, Atlético Morelia ante
el conjunto de Cimarrones, Mineros
de Zacatecas ante la escuadra del
Atlante, y finalmente el equipo de
Alacranes de Durango ante los Toros
del Atlético Celaya.

LOS DIAS 
Los partidos se jugarán los días

martes y miércoles de la próxima
semana con los partidos de ida,
mientras que los partidos de vuelta
será el viernes y sábado, que será
cuando ya podamos conocer a los
finalistas de este certamen Apertura
2022 de la Liga Expansión Mx.

EL MARTES
Para el martes la actividad

comenzará en punto de las 19:00
horas cuando el conjunto de Venados
FC reciba en la blanca Mérida a la
escuadra de Leones Negros, mientras
que el segundo enfrentamiento de
estos cuartos de final será entre los
equipos de Morelia que recibirá a los
Cimarrones a las 21.05 horas.

EL MIÉRCOLES
Para el miércoles las cosas inician

en el Estadio Francisco Zarco en
punto de las 17:00 horas, cuando el
equipo de Alacranes de Durango
reciba a la escuadra de Toros de
Celaya, mientras que el equipo de
Mineros de Zacatecas hará los
propios en punto de las 19.05 horas
al recibir al conjunto del Atlante.

EEll   mmiiéérrccoolleess,,   aa
lllleennaarr  eell   ZZaarrccoo  
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FUTBOL 

Jair Real se refiero a
su equipo, como un
equipo de hombres 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Fue un sábado de gran satisfacción
para el futbol duranguense, luego de
que un equipo que en los últimos
años ha sido protagonista, el viernes
por la noche sorprendiera al país y se
metiera a los cuartos de final de la
Liga de Expansión Mx, pero Jair Real
toma la cosas con calma y reconoce
que tiene un equipo de verdaderos
hombres.

LA CONFERENCIA 
Al final de cada partido los clubes

están obligados a poner las
condiciones para la rueda, algo que
el club Dorados ante la derrota lo
hizo, pero de manera poco
profesional, demostraron su coraje
por la derrota, ya que sólo
permitieron que Jair Real diera unas
palabras y no permitieron que los
periodistas conectados realizáramos
alguna pregunta, a pesar de ello el
técnico arácnido reconoció el trabajo
del rival.

NOS TOCÓ EL MÁS FUERTE
Jair Real comenzó señalando que a

Durango le tocó el más fuerte, “Creo
que para empezar nos tocó más
fuerte, de los 18 equipos creo que el
que cerró mejor, que tuvo una mejor
segunda mitad de torneo, de 7 siete
victorias, un empate y una derrota”
al referirse a Dorados.

EL TRABAJO DE LA SEMANA 
Asimismo, el técnico del equipo

duranguense destacó la planeación
que hicieron durante la semana y
que eso se pudo aplicar en el terreno
de juego, y agregó, “no creo que en
la suerte, sin embargo en el disparo
de Zúñiga que pego en el travesaño
tuvimos mucha suerte”.

LO APRENDIDO
Y es que Jair Real también

reconoció que en este partido
Alacranes aplicó todo lo que
aprendió en el torneo, “tuvimos
paciencia, se cayó mucho el equipo
cuando nos cayó el gol de Dorados,
pero recordamos los malos
momentos del torneo y con el
trabajo de la semana hoy las
corregimos”, dijo.

MARAVILLOSO
Reconoció que la victoria y el pase

a cuartos es algo muy bueno, “es
maravilloso, pero no refleja lo que
fue el partido, mis respetos para
Dorados una gran institución”, dijo
el entrenador quien señaló que fue
un partido muy apretado que
terminó por definirse en los últimos
minutos.

LOS HOMBRES 
Y finalizó, “la verdad, tranquilo, no

podemos echar campanas al vuelo,
ahorita al regreso ya pensar en
Celaya, no tuvimos tiempo ni de
festejar el ascenso, hicimos 10 días
de partidos, mantuvimos la base no
pudimos reforzar al equipo, muchos
no conocen a estos jugadores, pero
ellos son más hombres que nombres
y para nada creemos que este sea el
tope del equipo”, concluyó.

SSoonn  mmááss  hhoommbbrreess  qquuee  nnoommbbrreess  



Homenajean al coach
Salvador Heriberto
Barragán 

DURANGO, DGO.

La Conferencia Estudiantil de
Football Americano Durango, CEFAD,
puso en marcha su nueva temporada
de otoño 2022, y en esta edición lleva
el nombre del coach Salvador
Heriberto Barragán, y contará con la
participación de equipos de gran

tradición en esta organización. 
Los equipos participantes son:

Águilas de la Preparatoria Diurna-
UJED, Ponys del CBTIS 89, Tigres del
CCH-UJED, Venados del CBTF 1 de
Pueblo Nuevo y Osos del CBTIS 110.

La ceremonia protocolaria, dio
inicio a las 10:30 horas en el campo
“Juan José " Vitaminas" Andrade
González, ubicado en el
Polideportivo Mario Vázquez Raña y
estuvo encabezada por el presidente
de la liga, Cuauhtémoc Pulgarín
Veloz, quién estuvo acompañado por

Betsairy Gómez Arellano en
representación del Director del
Instituto Estatal del Deporte César
Omar Cárdenas Reyes. 

La patada y recepción inicial
estuvieron a cargo de Daniel y Alicia
Barragán Amador, hijos del coach
homenajeado. 

Estuvo también el Ing Mucio
Gabriel Moreno Irigoyen, Director del
Cbtis 110, Ing Yuri Sem Quiñones
Ruiz Subdirector del Cbtis 89, asistió
el MC Javier Rodríguez Juárez
Director de la Escuela Preparatoria

Diurna de la UJED, Lic Humberto
Castro Montenegro, Director del
CCH, así como el Ing Raúl Velázquez
Ventura ex jugador y amigo de
Burros Blancos ITD, Daniel Barragán
Amador, y Alicia Barragán amador,
hijos del coach Sandy y Andrea
Alexandra Andrade Rivas. 

El torneo inició con una bonita
exhibición de fútbol americano
infantil entre los equipos Halcones
IED vs Colegio Inglés dirigidos por el
coach Alvaro Avitia Soto y Aldo Ortiz
Chávez, más tarde se realizaron

prácticas de tochito infantil, en el
que se resaltó el valor de nuestra
gente dentro del empadronado.

También se realizó una exhibición
de juegos interescuadras entre los
equipos Osos contra Tigrillos del
coach Efraín Gerardo Quiñones
Cabrera y Diego Ferman. 

Los partidos que abrieron la
temporada fueron los Ponys del Cbtis
89 contra los Osos del Cbtis 110. 

Más tarde Águilas Reales de la
Prepa diurna enfrentó a los Venados
del CBTF número 1 de El Salto.
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Ahora logró la
victoria de

manera clara
en la prueba
de mil 500
metros

planos 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Grandes noticias se
dieron en Mérida,

Yucatán, en donde se realizan
los FISU Americas Games, en

donde Juan Carlos Carvajal Meza
lo hizo de nuevo, se quedó con la
medalla de oro en la prueba de
mil 500 metros planos, de
manera contundente ante los
argentinos que quisieron hacer
las cosas complicadas.

LA PRUEBA 
A las 18:40 horas comenzó

la prueba de mil 500 planos,
en donde Juan comenzó
tranquilo colocado de
buena manera en el pelotón
en el arranque, en donde
curiosamente en el inicio
de la competencia se ubico
en la ultima posición al
terminar la primera
vuelta.

REMONTÓ
Poco a poco empezó a

buscar un lugar mas
claro para la segunda
vuelta, aunque el
pelotón no se

separaba, por el contrario se
mantenía compacto al terminar esta
vuelta, en donde Juan ya se colocaba
en la primera posición con dos
argentinos en su espalda midiéndolo.

EL DESARROLLO
Para la tercera vuelta algunos

corredores comenzaron a quedarse
atrás, por lo que el pelotón ya era de
solo cinco atletas, los argentinos
empezaron a meter cambios de
ritmo al pasar por la meta de los 400
metros, buscando sacar una ventaja
para la última vuelta.

QUÍTENSE
Al iniciar la ultima vuelta los

argentinos se colocaron primero y
segundo, mientras que Juan en la

cuarta posición, sin embargo al falta
de 300 metros Juan Carlos dijo adiós
y empezó a cerrar de manera
importante, logró sacar una ventaja
de 10 metros en el siguiente 100,
ventaja que no dejaría por el
contrario con el pasar de los metros
fue aumentando hasta llegar en
solitario a la meta.

OTRO ORO
Con esto Juan Carlos se cuelga su

segunda medalla de oro en estos
juegos universitarios de las
américas, con un tiempo de 3
minutos 50.15 segundos y con ello
romper el record anterior que era de
3.54 minutos de Michael Alba de
Chile.

JJuuaann  ssuummaa  sseegguunnddoo
oorroo  iinntteerrnnaacciioonnaall  
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El actor visitó las
prácticas libres del
“Gran Premio de
Estados Unidos 2022″
y sorprendió al
mexicano con unas
palabras de aliento

Infobae
Checo Pérez no deja de sorprender

a propios y extraños con su
extraordinario dominio sobre las
pistas más reconocidas a nivel
mundial. Sin embargo, en esta
ocasión se posicionó entre las
principales tendencias de redes
sociales por su inesperado encuentro
con nada más ni nada menos que
Brad Pitt, el reconocido galán que se
encuentra trabajando en su próximo
éxito de taquilla que involucra la
Fórmula Uno.

En las últimas horas se viralizó en
redes sociales un video que
originalmente fue compartido por el
Twitter oficial de Red Bull Racing,
donde se puede apreciar al

protagonista de El club de la pelea,
Había una vez en Hollywood y Troya
caminando entre los espacios
destinados para los equipos de los
participantes del Gran Premio de
Estados Unidos 2022. En cuanto el
staff notó su presencia le hablaron al
tapatío, quien sin pensarlo dos veces
se acercó y le dio un fraternal saludo.

“¡Hey, qué placer hombre. Es un
gusto conocerte, de verdad. Es genial
verte correr”, dijo Pitt bastante
emocionado.

Y es que Brad Pitt aprovechó su
visita a la primera sesión de
entrenamientos libres para conocer
a algunos corredores y externarles su
admiración. En un principio visitó a
los boxes de McLaren, pero deseaba
coincidir con Sergio Checo Pérez,
pues gracias a su larga y fructífera
trayectoria es considerado como uno
de los pilotos más famosos de todo
el mundo. Para ello, el actor de 58
años contó con la ayuda de Christian
Horner -OBE-Director de Red Bull
Racing-, quien lo guió y acompañó
hasta donde estaba el mexicano.

Como era de esperarse, Brad Pitt no
solo saludó al famoso deportista,
también aplaudió su talento y

reconoció que siempre ofrece un
gran espectáculo. Asimismo,
platicaron un poco sobre la
experiencia que tiene el ex esposo de
Angelina Jolie en este tipo de
competencias: “¿Es la primera vez
que corres?”, le preguntó Checo y el
actor contestó con su
resplandeciente sonrisa: “Es la
primera vez que lo hago aquí (…) No
sé cómo contestar eso, ha pasado
tiempo”.

Su respuesta provocó risas entre los
presentes, incluso, el mexicano
aplaudió su ingeniosa manera de
enfrentar la situación: “¡Esa fue una
buena respuesta!”. Después de eso,
Brad Pitt continuó su recorrido por
los staffs para platicar con más
pilotos, de hecho, se sabe que
también intercambió un cálido
saludo con el bicampeón holandés
Max Verstappen.

Tan solo bastaron unos segundos
desde la publicación del video de su

encuentro para que se viralizaran en
redes sociales, donde los fans del
tapatío aplaudieron que sea
reconocido por otras celebridades
fuera de su círculo.

“Que detalle, así son los
caballeros. Se quitó las gafas
para saludar”. “Checo Pitt,
Checo Maverick, Checo
tanto... nunca te rindas,
estilo mexicano,
Checo es leyenda”.
“Brad Pitt estaba tan
emocionado de
conocer a Checo”,
fueron algunas
reacciones en Twitter.

Hasta el momento existe
muy poca información sobre el
próximo proyecto que
protagonizará el famoso
intérprete estadounidense, sin
embargo, se sabe que estará
íntimamente relacionado con la
Fórmula Uno, pues es Lewis
Hamilton -piloto del Reino Unido-
quien encabeza la producción.
Incluso, se especula que Brad
Pitt dará vida a un célebre
ex corredor que después
de su retiro regresa a las
pistas para entrenar a un
nuevo talento.

Por esa razón,
Hamilton llevó al actor
estadounidense a la
primera sesión de
entrenamientos libres para
que conozca un poco más

del mundo que se vive fuera de las
pistas y cómo se preparan los pilotos
más famosos de todo el mundo antes

de salir a una
competencia.

BBrraadd  PPiitttt   ssaalluuddóó  aa
CChheeccoo  PPéérreezz  yy  llee
eexxtteerrnnóó  ssuu  aaddmmiirraacciióónn

“Es un gusto conocerte, es
genial verte correr”



Durango listo para los
Juegos Nacionales
Populares 2022 en
Oaxtepec, Morelos

DURANGO, DGO.

El Director del Instituto Estatal del
Deporte César Omar Cárdenas Reyes,
hizo entrega a nombre del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, de los uniformes que
estarán portando los deportistas
duranguenses en los Juegos
Nacionales Populares 2022, haciendo
un llamado a todos ellos a poner en
alto el nombre de Durango en esta
justa deportiva.

La delegación duranguense se
preparó a conciencia para tener una
notable y destacada participación en
los Juegos Nacionales Populares
2022, organizados por la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), que habrán de celebrarse
del 23 al 29 de octubre en Oaxtepec,
Morelos, en la disciplinas de Futbol
6X6, Box y Artes Marciales Populares.

Los casi 86 duranguenses que
acudirán a estos Nacionales
Populares, conformados por
deportistas, entrenadores y demás

personal como fisiatras,
entrenadores, delegados, se
encuentran listos para realizar un
buen papel en esta edición 2022, en
donde las disciplinas de boxeo y
futbol 6x6 entrarán en actividad a
partir del 24 de octubre y artes
marciales mixtas el 27 de octubre.

A este evento asisten en ambas
ramas para todas la disciplinas
deportivas, para futbol 6x6 las
categorías que representarán al
estado las conforman la 2004-2005 y
2006-2007 varonil y femenil, así
como para boxeo los nacidos entre
2004-2005 y 2006 y 2007 y para las
artes marciales populares los nacidos
1997-2004 (avanzados), 2005-2007
Juniors avanzados, 2008-2009
(principiantes e intermedios) y 2010-
2012 (principiantes e intermedios).

Para que Durango asista a este
importante evento de carácter
nacional se cuenta con todo el
respaldo del gobierno del estado que
encabeza Esteban Villegas Villarreal,
a través del Instituto Estatal del
Deporte que tiene a su cargo César
Omar Cárdenas Reyes., con
uniformes externos e internos,
transporte y alimentación de
traslado, resaltando en valor de
nuestra gente.
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LOS JUEGOS NACIONALES POPULARES 

EEnnttrreeggaann  uunniiffoorrmmeess  aa
sseelleecccciioonnaaddooss  ddee  JJuueeggooss
NNaacciioonnaalleess  PPooppuullaarreess
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Los participantes de la Carrera
Panamericana disfrutaron de un
desayuno en la hacienda La San Martina
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